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FECHA: Febrero 23 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Noche de terror: matan a tres” 

 “Dividen Ludlow y Xóchitl a AN por senaduría” 

 “Hidalgo, con 297 custodios para 3 mil 130 presos”  

 “Presidente y gobernador supervisaron obra”  

 
“Recabarán propuesta ciudadana”  

 
“En cobro de impuestos fin a ilegalidad”  

 
“Denunciará la ASEH a dos ex presidentes municipales” 

 “Traductor sólo a uno de 400 reos indígenas” 

 “Busca Soto solución a conflicto de desechos”  

 
“Medina avaló a ex director de Apodaca” 

 
“Cuestionan en NL gobernabilidad”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Para evitar suspicacias, dan resultados tres días después: El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 

Acción Nacional (PAN) dio a conocer los resultados oficiales de la contienda interna del pasado 19 de febrero, respecto a 

los aspirantes a diputados federales por vía plurinominal, Erick Marte y Claudia Lilia Luna encabezan la lista de 
precandidatos albiazules. La Comisión de Elecciones del PAN informó que debido a la votación tan cerrada en Hidalgo 

entre los cuatro principales contendientes, los integrantes de la instancia contaron acta por acta para evitar suspicacias, 
por ello anunciaron la cifra final tres días después de los comicios. El dirigente estatal panista, Alejandro Moreno Abud, 

precisó que Marte Rivera obtuvo mil 200 votos y  Luna Islas un total de mil 165, mientras que Damián Sosa logró mil 114 
y Alejandra Villalpando mil 69 sufragios. El listado de candidatos por mayoría relativa está conformado por Andrés 

Espinosa del Distrito de Huejutla; Odilón Olguín en Ixmiquilpan; para la región de Actopan contenderá Yuriel Monroy; por 

Tulancingo, Damián Sosa; mientras que en la jurisdicción de Tula de Allende, Víctor López. Respecto al Distrito VI con 
cabecera en Pachuca, Luis Enrique Baños y por la región de Tepeapulco, la ex delegada de Secretaría de Desarrollo 

Social (Sedesol), Claudia Luna. En conferencia de prensa, los aspirantes que encabezan la lista de plurinominales 
exhortaron a Daniel Ludlow, Damián Sosa y Yuriel Monroy a respaldar el proceso interno, pues la verdadera amenaza 

latente es que ―el PRI regrese a Los Pinos‖. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Expondrá el Panal su lista de precandidatos: La próxima semana el Partido Nueva Alianza (Panal) revelará 
el listado de precandidatos tanto a diputados federales como senadores por el principio de representación proporcional, 

informó el dirigente estatal, Heriberto Martínez. Luego de que el partido magisterial publicó los nombres de los aspirantes 
al Congreso de la Unión por mayoría relativa, el líder explicó que será la Comisión de Procesos Internos quien emita el 

resolutivo para estos perfiles, que serán avalados 28 y 29 de febrero. Según el registro de precandidatos ante Instituto 

Federal Electoral (IFE), el Panal inscribió por vía plurinominal a Mirna García, Roberto Rodríguez, Juan Morales, Felipe 
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Bedolla e Hilda Aguirre Carpio, entre otros. Respecto a las actividades durante este periodo de ―intercampañas‖, Martínez 

Santiago informó que habrá cursos de capacitación para los aspirantes, para procurar interacción con la militancia y 

evitar sanciones. En cuanto a una visita del aspirante presidencial, Gabriel Quadri, confirmó que el investigador fue 
invitado por el Comité Directivo Estatal, por lo que prevé que en breve formalicen reuniones con el secretariado. 

(Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Persiste Herrera: El todavía precandidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) por el Distrito VI, 
Tonatiuh Herrera, señaló que el listado oficial de perfiles para diputados federales, recién aprobado por la dirigencia 

nacional, sufriría cambios de la Comisión Política Nacional (CPN) antes del 3 de marzo. Pese a que la CPN ratificó a los 
siete precandidatos a diputados federales, el aspirante sostuvo que estos cuadros no son definitivos, pues el órgano 

amarillo ratificará a todas las fórmulas el 3 y 4 de marzo. Una vez que los consejeros avalen cada perfil, estos serán 
medidos. Por ello, insistió que se mantendrá ―en el proceso interno del PRD‖. (Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-Xóchitl Gálvez, confiada en ganar su lugar en el Senado: La otrora candidata a la gubernatura de Hidalgo 

y actual precandidata del Partido Acción Nacional (PAN) al Senado de la República, Xóchitl Gálvez Ruiz confió en que 
ganará un lugar en la Cámara Alta en la contienda electoral del 1 de julio próximo. Sin ser militante de Acción Nacional, 

la también ex funcionaria federal ganó la elección interna del blanquiazul del domingo pasado y ahora encabeza la 

primera fórmula para contender por el Senado de la República. Gálvez se impuso con siete mil 257 votos de los panistas, 
sobre Daniel Ludlow Kuri, precandidato al Senado por la segunda fórmula, quien solamente obtuvo tres mil 27 sufragios.  

―Ganaré en las elecciones del 1 de julio porque la gente me conoce, sabe qué soy una mujer trabajadora y sabe que sé 
dar respuestas. He recorrido los 84 municipios del estado, primero como funcionaria federal, luego como candidata a la 

gubernatura en 2010 y finalmente en 2011 apoyando a los candidatos del PAN a presidentes municipales‖, sostuvo la 
oriunda de Tepatepec, municipio de Francisco I. Madero.  Tras su designación, Gálvez Ruiz recibió una llamada de 

Ernesto Cordero, ex precandidato del PAN a la Presidencia de la República, ―donde me decía que su equipo se sumaría a 

mi campaña porque quieren que Josefina Vázquez Mota sea la próxima presidenta de la República y deseaban tener 
candidatos sólidos para ganarle al PRI‖. ―Eso habla bien de Acción Nacional porque da oportunidad a ciudadanos que no 

tenemos militancia partidista para poder contender por un escaño en el Senado y estoy segura que junto con Gloria 
Romero León seré la mejor senadora que Hidalgo haya tenido en su historia‖, finalizó la ex candidata a gobernadora del 

estado.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PAN oficializa candidatura de ex priista para la Huasteca: Con denuncias por nexos con el crimen 
organizado a cuestas, además de participar como precandidato del PRI a la presidencia municipal de Huejutla en 2011, 

Andrés Espinosa Galván será el candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a diputado federal por el distrito I con 
cabecera en Huejutla.  El dirigente de Acción Nacional en la entidad, Alejandro Moreno Abud informó que en la lista de 

precandidatos por mayoría relativa a legisladores, que serán inscritos para las elecciones del 1 de julio, está Espinosa 

Galván, que el 28 de marzo de 2011 sufrió un atentado de un comando armado que le disparó en 10 ocasiones, 
dejándolo herido de dos impactos de bala en el pulmón y en el dorso, desde esa fecha se le vincula con la delincuencia 

organizada.  Tras el incidente, el también líder de comerciantes de Huejutla, fue objeto de una serie de ataques y 
campañas en redes sociales donde se le vinculaba con la creciente ola de inseguridad y crimen en la región de la 

Huasteca, sin embargo nada se le ha comprobado al ahora precandidato a legislador del blanquiazul. El PAN en Hidalgo 

también aceptó Espinosa Galván como precandidato a pesar de que contendió por la candidatura a presidente municipal 
de Huejutla abanderando al Partido Revolucionario Institucional (PRI). El ahora panista, participó como aspirante del PRI 

a alcalde en el proceso electoral 3 de julio de 2011, no obstante días antes de las votaciones declinó sus aspiraciones 
argumentando falta de apoyo del priismo hidalguense. En la lista de precandidatos también están Odilón Olguín por el 

distrito II de Ixmiquilpan, Yuriel Monroy por el distrito III de Actopan, Damián Sosa Castelán por el distrito IV de 

Tulancingo, Víctor López por el distrito V de Tula de Allende, Luis Enrique Baños por el distrito VI de Pachuca y la única 
mujer por el distrito VII de Tepeapulco, Claudia Lilia Luna Islas.  Con un llamado a la unidad, el Partido Acción Nacional 

en Hidalgo también definió a sus aspirantes a diputados federales por la vía plurinominal (representación proporcional); 
en el primer lugar de la lista está Erik Marte Villanueva, quien se levantó con la victoria en las elecciones internas del 

domingo pasado con mil 296 votos.  En segundo lugar de la lisa por representación proporcional está Claudia Lilia Luna 
Islas, quien el domingo pasado recibió mil 165 votos panistas. La ex delegada de la Secretaría de Desarrollo Social tiene 

doble registro, pues también fue inscrita por la vía de mayoría relativa por el distrito electoral federal VII con cabecera en 

Tepeapulco. En los últimos lugares de las votaciones del pasado domingo, quedaron Damián Sosa Castelán y Alejandra 
Villalpando.  Claves-El Verde • A pesar de ir en alianza con el PRI para la Presidencia de la República, el Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM) irá con candidatos propios en Hidalgo para senadurías y diputaciones federales. • Christian 
Pulido Roldán e Itzel García Monroy encabezan la primera fórmula a senadores. Adriana Basurto Rojo y Karla Conde 
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Zuñiga en la segunda. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Las candidaturas del PRD aún están por definirse, asegura Tonatiuh Herrera: A pesar de que la 

Comisión Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) detalló la lista con los nombres de los precandidatos a 
diputados federales designados para la contienda del 1 de julio en Hidalgo, el perredista Tonatiuh Herrera Gutiérrez, 

aclaró que las candidaturas aún están por definirse.  El también aspirante a diputado federal del PRD por el distrito VI 

con cabecera en Pachuca, sostuvo que el proceso interno no ha concluido, pues la designación para este distrito se 
tomará luego de reanudarse el Consejo Político Nacional del sol azteca el 3 de marzo próximo.  ―Pedí la encuesta, pues 

no es algo que se haya aprobado para Pachuca, pero si es cierto que este proceso todavía no se acaba. La encuesta ya 
no fue, pero el proceso todavía no acaba, va a ser una designación de la Comisión Política Nacional que renovará el 

análisis el 3 de marzo‖.  ―Aún no se definen a los candidatos, el 3 de marzo se va a definir este asunto de las 
precandidatos y lo que vengo a plantear es que aún estamos vigentes y que le vamos a seguir hasta el final‖, agregó el 

perredista.  De acuerdo con la lista emitida por la Comisión Nacional perredista, para el distrito VI de Pachuca fue 

designada como precandidata a diputada federal Edith Ibarra, sin embargo enfrenta un proceso penal por despojo. 
(Misael Zavala, página 11) 

Síntesis-PAN da a conocer lista de candidatos: El Partido Acción Nacional presentó este miércoles a los candidatos 

a senadores y a diputados federales que ganaron los comicios internos del pasado domingo.  Alejandro Moreno Abud, 
dirigente estatal del PAN, dio a conocer el nombre de los candidatos oficiales y se sumó al llamado de los panistas, que 

pidieron a Daniel Ludlow reconsiderar su postura y sumarse a la unidad. Ya que en las vísperas de los resultados, criticó 
el proceso y manifestó su intención de abandonar las filas del blanquiazul. La dirigencia de Acción Nacional reunió a los 

ganadores, una vez concluido el cómputo final de los votos. Los candidatos a diputados y senadores reiteraron su 
compromiso de trabajar de manera coordinada; con la finalidad de sumar el mayor número de triunfos en las urnas para 

el próximo 1 de julio. La candidatura para aspirar un lugar en la Cámara de Senadores fue para Xóchitl Galvez Ruiz, quien 

triunfó contra Daniel Ludlow. La lista de los candidatos a diputados por representación proporcional está integrada por: 
Erik Marte Rivera, Claudia Luna Islas, Oscar Damián Sosa Castelán, Alejandra Villalpando Rentería, Alejandro Bautista 

Medina, Yuriel Monroy, Luis Enrique Baños y Josefina Gómez. El nombre de los candidatos de mayoría relativa fueron: 
Andrés Espinosa por el distrito I de Huejutla, Odilón Ortiz por el distrito II de Ixmiquilpan, Yuriel Monroy por el distrito III 

de Actopan, Damián Sosa Castelán por el distrito IV de Tulancingo, Víctor López por el V distrito de Tula, Luís Enrique 

Baños Gómez por el VI de Pachuca, Claudia Lilia Luna Islas por el VII de Tepeapulco. Al igual que el dirigente estatal del 
albiazul, los candidatos, entre ellos el empresario Erik Marte, manifestaron su postura de unir esfuerzos para lograr el 

triunfo en las urnas contra los demás partidos políticos. (Jaime Arenalde, página 05) 

Plaza Juárez-La gente me quiere, he trabajado por años: Xóchitl Gálvez: Yo creo que es normal que después  de 

una contienda haya este tipo de reacciones, pero creo que ha sido contundente mi triunfo ante Daniel Ludlow, 70 a 29 

por ciento", dijo Xóchitl Gálvez Ruiz ante las reacciones que ha tenido su rival en elecciones después de que el pasado fin 
de semana fuera derrotado en el proceso interno del Partido Acción Nacional que designó candidato a senador por el 

estado de Hidalgo. La virtual ganadora de la candidatura expresó: "No hay duda de que los panistas tomaron la decisión 
de apoyar un proyecto como el mío, que no empezó el día de ayer, es un proyecto que tiene muchos años 

consolidándose y de hecho el papel que hice para la candidatura a la gubernatura fue parte de la justicia que se hizo este 

domingo". Gálvez Ruiz enfatizó que aunque el padrón de militantes debe ser actualizado y mejorado, en las elecciones 
participó más del 80 por ciento de los inscritos; "así eran las reglas, así participamos y así gané el pasado domingo, no 

soy una desconocida que llegó a ganar, soy una candidata que tiene muchos años trabajando en el estado". Xóchitl 
Gálvez pidió a Daniel Ludlow darle vuelta a la página, porque ella ganó la nominación al Senado simplemente porque es 

fruto de su trabajo por varios años. Y señaló que a pesar de que hay panistas que le tienen bastante reconocimiento a 

Daniel Ludlow, en la democracia gana el que obtiene más votos; recalcó que en los municipios de toda la entidad, "la 
gente me aprecia, me estima y fui yo la que sacó más votos". Exhortó a Ludlow Kuri para realizar un trabajo en conjunto, 

y reiteró: "Hay que darle vuelta a la página, debemos ponernos a trabajar; estoy convencida de que en fórmula los dos 
seremos senadores de Hidalgo y que nuestros adversarios serán Penchyna y Fayad". Agregó: "con la fuerza política que 

Daniel tiene en el estado y la fuerza que yo tengo, hay todas las posibilidades de ganarle al PRI en Hidalgo, por ello 
debemos ponernos a trabajar en un tema tan importante como es preparar la campaña que viene". Por último, Xóchitl 

Gálvez sentenció: "Lo que le digo a Daniel es que el tema es ir a ganar, no voy a ir a ver cómo cuido primera minoría al 

Senado o a formar un campaña tranquilita, yo voy a ganar y lo que sigue es preparamos para que Josefina Vázquez Mota 
sea la próxima presidenta de México". (redacción, página 05) 
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Criterio-Polarizan Ludlow y Gálvez al PAN: Por órdenes de Ernesto Cordero Arroyo, ex precandidato del PAN a la 

Presidencia de México, panistas que en su momento apoyaron su postulación en Hidalgo, cerraron filas con Xóchitl Gálvez 

Ruiz días antes de la elección interna. La hoy candidata al Senado por el PAN afirmó haber recibió una llamada del ex 
secretario federal de Hacienda en la cual le manifestó su respaldo y confianza para la jornada del domingo. De acuerdo 

con Gálvez Ruiz, el argumento del ex presidenciable fue que "querían que Josefina Vázquez Mota, hoy candidata del PAN 
a la Presidencia de la República, llegara con las mejores candidaturas"; y ella representaría una para ganarle al PRI el 

próximo 1 de julio. Lo anterior confirma las declaraciones álgidas que vertió públicamente Daniel Ludlow Kuri, quien 

perdió en la elección interna y lo colocó en la segunda minoría al Senado, pues él se mostró abiertamente para apoyar a 
Cordero Arroyo. En su postura del pasado martes, Ludlow Kuri recriminó a su partido y sin dar nombres dijo que impera 

"el fariseísmo, la traición, proliferación del voto mercenario y los vendepatrias". Incluso, dijo, "hubo gente y 
personalidades que hablaron con liderazgos que nos apoyaban para que voltearan bandera". Durante y después del 

proceso electoral del pasado fin de semana, la candidata panista a la senaduría del PAN, Xóchitl Gálvez Ruiz, ya veía 
venir estas reacciones de su compañero de fórmula. Al acompañar a su hija, la ex candidata a la gubernatura de Hidalgo 

lamentó que Daniel Ludlow siempre le apueste a la división del partido cuando no hay propuesta. La descalificación, 

como la del martes, "se da cuando él, de antemano, se siente desesperado pues hay una simpatía natural de la gente 
hacia mi persona. Es muy claro que la gente va con aquellos que les garantice ganar", dijo Gálvez Ruiz. Aunque rectificó 

y dijo que si Ludlow ganaba, "yo hubiese sido generosa y le hubiese dicho: pásale, Daniel, tú eres el mejor candidato. 
Mal haría con ponerme en frente y estorbarle", agregó. Finalmente, Gálvez señaló que él no tiene la necesidad de 

desgastarse denostando al partido, "me va a acompañar en la fórmula". (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Sería Crespo Arroyo líder del tricolor: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) po-dría declarar como 
nuevo presidente del Comité Directivo Estatal a Ricardo Crespo Arroyo esta noche durante la sesión extraordinaria del 

Consejo Político Estatal. Los trabajos serán presididos por el actual dirigente estatal Omar Fayad Meneses y la todavía 
secretaria general Gloria Hernández Madrid. El nombramiento de Ricardo Crespo Arroyo en la Secretaría de Organización 

del comité estatal priista, ocurrido la semana anterior, lo enfila directamente como el sucesor de Omar Fayad Meneses en 

la máxima dirigencia tricolor de Hidalgo Si se revisa la forma en que llegaron al menos los dos anteriores presidentes del 
Comité Directivo Estatal (CDE), se presenta el mismo procedimiento, puesto que esa secretaría es la antesala para 

esperar la renuncia del encargado de la Secretaría General y asumir el encargo por prelación. En la historia del priismo 
hidalguense se ha utilizado este mecanismo con mayor énfasis en los últimos tiempos, más como una medida supletoria 

a la antigua figura de líderes interinos. Fayad Meneses asumió la Secretaría de Organización para luego ocupar la 

presidencia de manera temporal, en tanto se realizó el proceso selectivo para quedar como formal presidente del CDE. 
Tiempo antes, Geraldina García Gordillo, tras dejar atrás las ocupaciones legislativas, arribó bajo el mismo esquema. 

Atrás de estos casos recientes, se encuentra el paso de Manuel Hernández Zamora en las oficinas de la presidencia de 
este partido ubicado sobre el bulevar Colosio, en calidad de interino, supliendo a su antecesor Jorge Rojo García de Alba, 

quien fue electo conforme a los estatutos, sin figuras supletorias. Armando Hernández Zamora, otro oriundo de Actopan, 

también ocupó de manera interina la silla que dejó el ex diputado federal y ex rector Gerardo Sosa Castelán, el cual 
accedió al cargo mediante una convención. De esta forma, el Revolucionario Institucional colocará a Crespo Arroyo como 

el nuevo líder, luego de cumplir innumerables cargos a la vera del ex gobernador Miguel Osorio. (Jorge Martínez, 
página 05) 

Criterio-Ve Panal entorno bueno en la capital: El Partido Nueva Alianza además de mantener y fortalecer su 

presencia en distritos como Actopan y Tepeapulco, buscará hacer lo propio en Pachuca, en donde la dirigencia estatal ve 
"condiciones favorables". Reunidos hasta entrada la noche, los dirigentes y representantes de los siete distritos 

electorales pormenorizaron sus estrategias para cada uno de ellos, con la plena intención de potenciar su presencia y 
alcanzar primero los 120 mil votos y luego rebasar las metas con aspiraciones de triunfo. El dirigente estatal, Heriberto 

Martínez Santiago, confió que de manera definitiva sí alcanzarán la cuota mínima de 3 por ciento en Hidalgo, que 

deberán reunir todos los partidos para conservar su registro. Eso, dijo, es un hecho, hay entusiasmo entre la sociedad de 
abrir nuevas expectativas de  carácter democrático. Martínez Santiago planteó que los dos distritos en donde se ha visto 

una mayor probabilidad, primordialmente por su presencia que han tenido en las últimas elecciones es Tepeapulco y 
Actopan, sin descartar la existencia de obtener buenos votos en la Huasteca, allá en el primer distrito. Sin embargo, 

Martínez hace énfasis en que será Pachuca uno de los retos que tendrá Nueva Alianza, puesto que las condiciones 
electorales se prestan para alcanzar una buena votación que podría cambiar las expectativas electorales del primer 

domingo  de julio. Heriberto Martínez finalizó que Tula será uno de los distritos difíciles ya de manera histórica; sin 

embargo, buscarán hacer un buen papel. (Jorge Martínez, página 05) 
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Criterio-Desvían los recursos en Tulantepec: Al menos 80 millones de pesos se han desviado del presupuesto 

asignado a Santiago Tulantepec en los últimos gobiernos, como consecuencia de actos "oscuros y deshonestos que nadie 

ha querido sancionar", acusó el candidato del Partido Verde, Pedro Pablo Flores. En entrevista, detalló que son 15 años 
de un retraso provocado por la mala administración y citó gastos superfluos que hace el ayuntamiento, mientras el 

municipio se encuentra con zonas de alta marginalidad. Flores citó que de forma mensual se erogan 100 mil pesos para 
cubrir los gastos de un equipo de tercera división de futbol aun cuando no tiene jugadores locales, pero sí presenta 

recibos de teléfono por 60 mil pesos, cuando ni siquiera tienen oficinas. En mi calidad de contador, les podría decir que 

eso representa que de forma anual se gasta en ese rubro 1 millón 200 mil pesos y por diez años, significa un gasto de 12 
millones sin retribución al municipio. "Junto a éste, existen decenas de renglones", concluyó. (Jorge Martínez, página 

05) 

Criterio-Tonatiuh aún aspira a contender por Pachuca: Tonatiuh Herrera Gutiérrez, precandidato del PRD a la 

diputación federal por Pachuca, afirmó que todavía no se cierra el proceso de selección de candidatos; por lo tanto, la 

candidatura de Edith Ibarra es incierta. Esto, a pesar de que la madrugada del lunes, los consejeros nacionales del sol 
azteca la avalaron, junto con las otras seis candidaturas; el perredista dijo que se podría cambiar ya que se tiene que dar 

una ratificación el próximo 3 de marzo. "Yo voy a participar y lo voy a hacer hasta el final", expresó durante una 
conferencia de prensa ayer. Por esa razón afirmó que continuará en la contienda por lograr la candidatura del PRD. 

Finalmete, aclaró que no hubo tal propuesta del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) perredista; sin embargo, confirmó que se 

tuvo prioridad para el distrito de Pachuca y por eso ha dialogado con los consejeros. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Sol de Hidalgo-Que presente las pruebas: Ni imposiciones, ni compra de votos, ni traiciones. Xóchitl Gálvez, 

candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la senaduría hidalguense, afirma que los más de siete mil votos obtenidos 
en la elección interna, y que representan 70 por ciento de la votación, son resultado de liderazgo y trabajo político. "Le 

gané a la buena. En política no hay traiciones, sino decisiones; y aunque duela, la gente decidió lo que le convenía. De 

manera personal, nunca pensé en una guerra interna contra Daniel Ludlow. El enemigo a vencer en esta contienda 
política no soy yo". La candidata asevera que está dispuesta a trabajar de la mano con Ludlow. Insiste en que respeta a 

Daniel Ludlow y no verterá ninguna descalificación. "Lo único que hice en su momento fue defenderme y ponderar que si 
yo no era panista, tampoco fui priista. Tal vez eso pudo haberle molestado, pero es verdad". -¿Entonces no hubo 

traiciones en el PAN? -se le insiste. "Aquí no hay traiciones de nada. Todos somos adultos. Y se tomaron decisiones. Así 

es la política. Es posible que si Ernesto Cordero hubiera ganado la contienda interna rumbo a la Presidencia de la 
República, yo hubiera perdido. Pero no fue así". Agradeció a quienes la apoyaron e impulsaron su proyecto político. "A 

quienes no lo hicieron, no puedo decir que me traicionaron. Lo asumo. A mí me gusta ser derecha en la política. Hoy 
invito a todos a que trabajemos en un proyecto de beneficio para Hidalgo". ¿Te sentarás a la mesa con Daniel Ludlow? 

"Sí", responde. "Es necesario dialogar, sumar fuerzas. Desde que participé sabía que se gana y se pierde. Y en esto 
vamos los dos. De mi parte le tiendo la mano para trabajar y ganar la contienda. Daniel es quien tiene en sus manos la 

decisión de seguir en este proyecto". LAS DIFERENCIAS Xóchitl Gálvez alude a las declaraciones de Daniel Ludlow, 

insistiendo en que respeta su posición. "Después de saber los resultados, le llamé por teléfono para invitarlo a que 
trabajáramos juntos. En equipo. "Él sabe que si gané fue por la presencia que he tenido en lugares como Xochiatipan, 

Tepehuacán de Guerrero, Santa Cruz y varias comunidades de Huejutla. Hay legado de trabajo como funcionaria y como 
política. "Además, me tocó apoyar a varios candidatos en San Felipe, en Huehuetla, Atlapexco, Yahualica; trabajé duro 

con ellos. Al igual que en Ixmiquilpán y toda la zona del Valle del Mezquital". Menciona que lo sucedido no puede 

interpretarse como un rechazo de la militancia hacia Daniel Ludlow, sino como un reconocimiento a un trabajo político 
que ella ha realizado y que se refrendó en la candidatura a la gubernatura, donde más de 400 mil votos la favorecieron. 

"Él argumenta que no soy militante del PAN. Pero sabe que el partido está abierto a ciudadanos que aporten ideas". -
Pero Ludlow insiste en que tu precandidatura fue una imposición -se le comenta. "Nadie me impuso. Acción Nacional me 

aceptó en su Consejo Nacional como candidata externa. Como hubiera sido con cualquier ciudadano que lo hubiera 

pedido. Mandé una carta de solicitud y el Consejo decidió". Por otro lado, agrega que si Daniel Ludlow tiene alguna 
prueba de compra de votos, que la presente. "No tengo necesidad de ello. No me gusta la idea de comprar la conciencia 

de la gente. Lo niego tajantemente". Explica que hubo fuerte pugna por las de representación proporcional, así que para 
no generar divisiones, no tomó partido. "Mi liderazgo dentro de los panistas fue evidente. La gente se sumó sola. No 

pagué una estructura electoral. No pagué para hacerme promoción. Fue una campaña austera". Pero argumentó que no 
hiciste campaña. "Recorrí todos los municipios, es mentira que no fui. El único al que no llegué fue a Metztitlán, que no 

tiene comité municipal, y donde me manifestaron abiertamente que estaban con Daniel. No quise crear una 

confrontación. En los demás sí me lo permitieron.. "Incluso en Tasquillo, el comité no quiso estar, pero me recibieron 
otros miembros adherentes. Entiendo que había presidentes que estaban a favor de Daniel y eso se vale. Las personas 

tienen derecho a apoyar a quienes quieran. Lo que no acepto, ni permito, es que se minimice mi triunfo cuando obtuve la 
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mayor ventaja". Subraya que Daniel Ludlow debe reconocer con dignidad política esa parte. "Quienes votaron por mí 

consideran que puedo ser una candidata muy competitiva. Y llevarle votos al Partido Acción Nacional. Esas son 

consideraciones políticas, no traiciones. Y habla de que tengo habilidad política para sumar". (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Presentan innovador sistema de consultas: Presentaron el Instituto Federal Electoral (IFE) y el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) el sistema ―Estadísticas Censales a Escalas Geoelectorales‖, disponible de 
manera gratuita en Internet para que investigadores, académicos, estudiantes, partidos políticos, coaliciones, candidatos 

y periodistas lo consulten a favor de la sociedad. El consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, destacó ante 

consejeros, así como el presidente del INEGI, Eduardo Sojo, que este sistema es una aportación para elevar la calidad del 
debate político y las propuestas de los candidatos, además de que, eventualmente, las políticas públicas sean lo que 

siempre deben ser, ―decisiones que beneficien a todas y todos‖. El titular del INEGI, Eduardo Sojo, mencionó que la 
herramienta es un producto realmente útil, que combina los resultados del Censo de Población y Vivienda y la cartografía 

electoral del IFE en una plataforma denominada ―Mapa Digital de México‖, que facilita el análisis espacial de la 
información. Por su parte, la consejera Macaria Elizondo, presidenta de la Comisión del Registro Federal de Electores del 

IFE, destacó que esta base de datos se presenta de manera gratuita, a través de Internet y en un lenguaje amigable, a 

fin de que investigadores, académicos, estudiantes, partidos políticos, coaliciones, candidatos, periodistas y población en 
general puedan acceder a esta información y la apliquen en el ámbito de su competencia o interés. El IFE anunció que 

las ―Estadísticas Censales a Escalas Geoelectorales‖ estarán disponibles de manera oportuna, para todos los usuarios de 
México y el mundo, a partir de este miércoles 22 de febrero. ―La oportunidad es la gran virtud de esta segunda edición 

del sistema, impulsado por el INEGI y el IFE, y que múltiples estudios en revistas y artículos periodísticos citarán en 

reciprocidad al rigor profesional con el que fue elaborado‖. El INEGI puntualizó que hoy partidos y candidatos pueden 
conocer las características de las secciones y distritos. (Gabriela Porter, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Solicita Flores revisión y traslado de presos federales en la entidad: El gobierno del estado debe 
revisar cada una de las cárceles de la entidad y solicitar a la federación el traslado  de reclusos del fuero federal y de alta 

peligrosidad para evitar situaciones que pongan en riesgo la estabilidad social, manifestó el diputado local del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) Ramón Flores Reyes. El legislador expuso que al interior de los reclusorios se 

encuentran internos que esperan sentencias en asuntos que tardan algunas ocasiones varios años. ―Debe reconocerse 

que es un tema social delicado y preocupante, y que muchos de los reos que están detenidos están ahí por la falta de 
oportunidades y los índices de pobreza que registra México‖. Agregó que según informes de autoridades municipales y 

estatales, algunos Centros de readaptación Social (Cereso) están saturados. Por lo que debe revisarse cada uno de los 
expedientes de los internos para verificar las circunstancias en que se encuentran sus procesos judiciales. ―El gobierno 

federal debe hacerse cargo de los procesados calificados como del fuero federal, ya que de acuerdo con la ley hay una 

clasificación de internos y causas por las que se encuentran recluidos‖. Consideró el perredista que además deben 
combatirse de fondo los orígenes que provocan que la gente llegue a estos lugares, por cometer diversos delitos del 

fuero común y federal. ―No todos los internos tienen una vocación natural para delinquir, ya que muchos de ellos son 
implicados por circunstancias de tipo social y económico, que no se han combatido, como es la pobreza y la 

marginación‖. Actualmente en México se dice que hay preocupación por la pobreza, pero todos opinan lo mismo y no hay 

resultados concretos para enfrentar esta problemática social, reiteró. ―Los últimos 12 años de gobierno panista en México 
han sido de total fracaso, ya que ninguna de sus estrategias ha funcionado, por el contrario se tienen más pobres y 

zonas marginadas‖. El diputado local sostuvo que también durante dichos periodos incrementaron el desempleo, la 
inseguridad, pobreza, marginación, ―y la desesperación de la gente crece, por lo tanto no vemos resultados positivos‖. 

Las estadísticas que registran este problema señalan que en lugar de disminuir el número de pobres aumentó, al pasar 
de 50 a 60 millones durante los gobiernos del Partido Acción Nacional. Por lo cual, enfatizó, es momento de cambiar la 

estrategia al combate a la pobreza y marginación, éstas no deben ser utilizadas en cuestiones políticas, sino para obtener 

resultados a favor de la población. (Alberto Quintana, página 03) 

Plaza Juárez-Entregan nuevas leyes de ingresos los 84 municipios: Este miércoles en la sesión de la diputación 

permanente del Congreso local, se informó que de manera inédita los 84 municipios de Hidalgo entregaron su ley de 

ingresos para el ejercicio 2012, modificada y autorizada por sus cabildos, luego de que el plazo para entregar dicho 
documento venció el lunes pasado. Ramón Ramírez Valtierra precisó que todos los ayuntamientos mandaron sus leyes de 

ingresos adecuadas, modificadas y sobre todo considerando lo que señala la nueva Ley de Hacienda y el Código Fiscal 
municipal, que aprobaron los legisladores el año pasado. Manifestó que en estos momentos la Comisión de Hacienda se 
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encuentra en la etapa de revisión de estas leyes porque se clasificaron de acuerdo a las condiciones y número de 

población de cada ayuntamiento, lo que definirá las cuotas y tarifas que deberán aplicarse en dichas administraciones. En 

consecuencia, los diputados integrantes de la 61 Legislatura local estarán en posibilidades de sesionar de manera 
extraordinaria a principios de marzo para discutir y en su caso aprobar las nuevas leyes de ingresos municipales. Ramírez 

recordó que las nuevas leyes de ingresos no contemplan incrementos en los impuestos municipales, tal como se aclaró 
cuando se aprobó la Ley de Hacienda y Código Fiscal municipal, ―sólo se le está dando formalidad a lo que antes se 

manejaba de manera informal‖, precisó. Añadió que también se está buscando transparentar los cobros de los 

municipios, es decir, que éstos señalen el pago de alguna cuota, derecho o expedición de alguna licencia, lo que ayuda a 
que el ciudadano tenga una mayor confianza en sus autoridades municipales, ―y en consecuencia se acerquen a pagar lo 

que realmente se debe y se incrementen de esta manera los ingresos de los municipios‖. En otros temas, Ramón Ramírez 
anunció que a más tardar el martes de la próxima semana la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) entregará 

el informe final de la cuenta pública 2010, tanto de los 84 municipios de la entidad como de otras dependencias. En esta 
misma sesión los diputados hidalguenses, a propuesta de Luis Alberto Marroquín Morato, exhortaron a los 21 municipios 

incorporados a la zona metropolitana del Valle de México ―para que dentro de su Plan Municipal de Desarrollo Urbano se 

incluya un apartado relativo a la Planeación Metropolitana Municipal, con el que se atienda el desarrollo metropolitano de 
la zona‖. Dentro de los asuntos generales, la diputada Elba Leticia Chapa Guerrero propuso que las delegaciones 

federales del estado, dependencias estatales y municipales celebren un acuerdo en donde se comprometan a fortalecer 
las medidas de difusión dirigidas a servidores públicos y sociedad en general sobre cómo evitar el uso de programas 

sociales para proselitismo electoral y dar a conocer la consecuencias jurídicas de dichas acciones. Con miras a los 

próximos comicios electorales del 1 de julio, comentó que en breve se celebrará un acuerdo entre la Fiscalía 
Especializada para la Atención de Delitos Electorales y el gobierno de la entidad en materia de blindaje electoral, por lo 

cual propuso involucrar en este acuerdo a todas las delegaciones federales, estatales, municipales y todos los que se ven 
inmiscuidos en este tema. (Natalia López, página 03) 

Milenio-Antorchistas se suman a una marcha nacional: La dirigente estatal de Antorcha Campesina, Guadalupe 

Orona anunció que el próximo 28 de febrero Hidalgo se unirá a 20 entidades y se manifestarán frente a las oficinas de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público en la ciudad de México. En la capital del estado, también se espera un 

contingente en la misma dependencia en protesta a que no se han cumplidos los acuerdos firmados el pasado 24 de 
agosto, mismos que debían cumplirse antes de que terminara el año 2011. Una de los puntos que se firmó en la minuta 

es el otorgamiento de recursos para la construcción de caminos en Hidalgo y otras entidades como Nayarit, Michoacán y 

Colima. Guadalupe Orona aseguró que la Secretaría de Desarrollo Social como parte del programa Habitat, debe de dar 
financiamiento para edificar viviendas en Jalisco, Coahuila, y Querétaro. ―Incluso hay estados donde ni un solo bulto de 

cemento ha llegado a las poblaciones o a las familias programadas por la dependencia, así que como no hay muchas 
opciones, protestaremos‖, dijo.  La marcha se tiene programada que saldrá de la Rosa de los Vientos hacia la Secretaría 

de Hacienda. Se espera la presencia de mil militantes de Antorcha Campesina.  (Cristopher Rogel, página 10) 

Milenio-Tula y Ajacuba instalan comités de planeación: El titular de la Secretaría de Planeación y Desarrollo 
Regional y Metropolitano (Sepladerym), Alberto Meléndez Apodaca acudió a la instalación de los Comités de Planeación 

para el Desarrollo Municipal (COPLADEM) de Tula de Allende y Ajacuba. ―Atender las demandas y las expectativas de los 
hidalguenses, especialmente las que la ciudadanía ha planteado hacía el bienestar de sus comunidades, es una de las 

prioridades de la instalación de los Copladem‖, aseguró. Meléndez Apodaca pidió que la planeación municipal preste 

atención a las demandas y propuestas de desarrollo en común, al asegurar que el principal objetivo es hacer que la 
planeación sea un instrumento de la gente y un ejercicio democrático, donde se vea reflejado el esfuerzo de los tres 

instrumentos de gobierno para lograr mejores oportunidades del progreso. El titular de la Sepladerym invitó a la 
población a ser partícipes de los comités para que puedan evaluar y proponer nuevas estrategias que ayuden a 

solucionar problemas del municipio, con la intención de atender las necesidades de los distintos sectores de la población 

con oportunidades de desarrollo ordenado y sustentable para dar una mejor oportunidad de futuro en temas regionales y 
metropolitanos.  (Gustavo Godínez, página 10) 

Criterio-Invertirán en planes de desarrollo 15 mdp: Entre 12 y 15 millones de pesos se invertirán este año en los 
planes de desarrollo urbano para Tulancingo, Pachuca y Tizayuca, estimó el secretario de Planeación, Desarrollo Regional 

y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca. Consultado sobre a cuánto asciende la ejecución de los planes, el funcionario 

excusó que los proyectos se han ido consolidando por etapas, por lo que habría que sumar los montos asignados cada 
año, aunque precisó que "este año el presupuesto está sobre los 12 y los 15 millones de pesos". Meléndez Apodaca 

precisó que los recursos se ejercen en la integración de los planes de ordenamiento urbano de Tulancingo y zona 
metropolitana de Pachuca, donde "esta en-globado el Valle de Tizayuca". Respecto al ordenamiento de la zona 
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metropolitana de Pachuca, Meléndez abundó que se trata de un tema que compete a la Secretaría de Desarrollo 

Económico, pero entre los planteamientos está ordenar tanto la central de abasto como la  de autobuses. "En ese 

sentido, es importante definir ubicaciones, aunque insistió que será el titular de Sedeco, José Pablo Maauad, quien tendrá 
el pulso", indicó el funcionario. Finalmente, Alberto Meléndez expuso que el esfuerzo por integrar planes de desarrollo 

urbano, la definición de la agenda desde lo local, e incluso convenios firmados con la ONU para cumplir los objetivos del 
milenio deben ser esfuerzos de los alcaldes. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-SEPH, sin recursos para bases: Aún se buscan los recursos para que los más de 600 profesores que están 

bajo contrato en las escuelas de educación básica pública de la entidad, puedan obtener una plaza o base en el siguiente 
concurso, señaló Raimundo Ordóñez Meneses, titular de la Oficina de Servicios Federales de Apoyo a la Educación en 

Hidalgo (OSFAEH). El funcionario aceptó que se ha mantenido un estrecho vínculo con la Sección 15 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) para analizar cuantas horas aún están pendientes por asignar También, 

agregó el servidor público, el número de docentes que aún se mantienen trabajando por contrato, pero la situación 

económica limita  
la decisión de cuántos docentes podrían acceder a una base. "Aún no tenemos el número de plazas que el sistema de 

educación básica requiere, pero una vez que se emitan las bases de la convocatoria y tengamos el sondeo de cuántos 
lugares faltan en cada escuela, podremos determinar los lugares disponibles", en abril a más tardar, explicó  

el directivo. Ordóñez Meneses indicó que se diáloga para conseguir nuevas horas y plazas, pero, sobre todo, para 

determinar cuáles son las necesidades reales de personal en cada plantel educativo. Sin embargo, el límite se establece 
por los recursos económicos, pues debe existir el monto suficiente para pagar nómina y prestaciones a los maestros, 

puntualizó Ordóñez. Respecto al personal en lista de prelación desde el concurso de  plazas 2011; es decir, docentes que 
aprobaron el examen pero no alcanzaron una base, Raimundo Ordóñez dijo que se han reunido con el comité de 

directivos de la SEP estatal y de la Sección 15 del SNTE, para determinar quiénes ingresan y a qué instituciones serán 
asignados. (Emmanuel Rincón, página 07) 

Síntesis-Nombran a nuevo titular de Gobernación en Tula: Con el fin de fortalecer la administración  

gubernamental en particular la Secretaría de Gobierno, por instrucciones de Francisco Olvera Ruiz  Gobernador del 
estado, la dirección general de gobernación  en el municipio de Tula será dirigida por el licenciado Jaime Salomón Leal 

quien a partir de este día asumirá el cargo en esta región. Fernando Moctezuma Pereda al nombrar al nuevo funcionario 

de esta dependencia, lo exhortó a redoblar esfuerzos en esta importante área,  con el fin de garantizar la paz social en 
esta parte de Hidalgo, sello que caracteriza a esta administración. En tanto, el nuevo titular en Tula, agradeció al 

mandatario hidalguense  la oportunidad de servir en su gestión, a la vez de comprometerse a mantener la  
gobernabilidad y estabilidad social en esta parte del estado. (Consuelo Ceron, página 07) 

El Reloj-Denunciará la ASEH a dos ex presidentes municipales: De los siete municipios con problemas de 

solventar la cuenta pública que corresponde al año 2009, cinco de ellos se encuentran en el proceso de desahogo de 
pruebas, mientras que los ex presidentes de Eloxchitlán y Atotonilco de Tula no han presentado ningún tipo de 

documentación, así lo dio a conocer el titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picazo 
Molina. En tanto, los ex alcaldes de El Arenal, Nopala, Atlapexco, Jaltocan y Pisaflores continúan con el desahogo de 

pruebas y presentación de la documentación que avale los gastos realizados en su administración. El ex alcalde de 

Eloxochitlán, Osiel Miranda, no pudo comprobar 3 millones 500 mil pesos, correspondientes al área de finanzas por un 
monto de 367 mil pesos y otros 3 millones 180 mil pesos de diversas obras. En Atotonilco, su ex alcalde no ha 

comprobado el gasto de unos 2 millones 300 mil pesos; ―en materia financiera son 983 mil pesos, y en obras un millón 
344 mil pesos‖. De continuar sin presentar pruebas, ambos ex funcionarios podrían enfrentar la justicia, esto en caso de 

que la Procuraduría del Estado considere hay elementos necesarios para proceder en su contra. Por otro lado, será hasta 

este martes cuando el auditor superior entregue los resultados obtenidos en la revisión de las cuentas públicas 
correspondientes al ejercicio del año 2010, agotando el plazo establecido en la ley. Se presentarán en tiempo y forma el 

resultado de las auditorías realizadas en los 84 municipios, así como en los organismos operadores de agua, y los 
poderes del estado: Legislativo, Ejecutivo y Judicial, ante la Comisión Inspectora del Congreso Local, presidida por el 

diputado Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno. (Verónica Cilia, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Aborda el CCEH asuntos trascendentales con edil: Atender tópicos como el impulso al turismo, 

abatimiento del ambulantaje y cobro justo de uso de suelo, fueron algunos temas que plantearon los integrantes del 

Consejo Coordinador Empresarial en Hidalgo (CCEH) al presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, durante 
el encuentro que sostuvieron en las instalaciones del organismo. En esta ocasión también abordaron la necesidad de 

integrar a las asociaciones y cámaras que forman parte del CCEH a los trabajos del Comité de Planeación para el 
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Desarrollo Municipal (Copladem), así como el rescate de áreas verdes y mejora en los servicios municipales. En presencia 

de los directores de las diversas áreas que abarca la administración municipal, el representante de los empresarios, 

Francisco Carreño Romero, planteó la creación de la comisión mixta entre el ayuntamiento capitalino y el consejo con el 
fin de cubrir los temas de interés común. Ante tal planteamiento, García Sánchez aceptó la propuesta, por lo que 

próximamente concretarán la firma de esta figura entre ambas partes. En este contexto, el alcalde expresó que en su 
administración existe disposición para cooperar con el sector empresarial siempre que sea necesario, pues el objetivo es 

continuar con acuerdos y proyectos planteados por los integrantes de la iniciativa privada. El presidente del CCEH 

reconoció la labor de este mandato que inició el mes pasado en la capital hidalguense para colaborar en temas 
económicos y turísticos que incentiven al desarrollo municipal y del área metropolitana. Durante este encuentro 

estuvieron presentes la titular de Desarrollo Económico, Ana Estefanía García; la tesorera, Belinda Iliana  Hernández; el 
titular de Servicios Municipales, Horacio Castañeda; el director de Obras Públicas, Víctor Bautista; el titular de Seguridad 

Pública, Roberto Cortés; y el director de Reglamentos y Espectáculos, Levi Leines, quienes focalizaron su participación en 
puntos específicos de la agenda. Ante la reciente toma de posesión de los alcaldes entrantes, la postura del CCEH fue 

buscar un acercamiento para colaborar con el propósito de que las empresas sigan trabajando adecuadamente. Uno de 

los tópicos comunes más abordados fueron las licencias, pues es de vital importancia para el sector productivo, con base 
en la Ley de ingresos municipales, para que los empresarios pudieran negociar cómo quedarían este tipo de cobros, 

especialmente en el costo para los integrantes de la iniciativa privada.  PARÁMETRO. Abarcar temas de interés común 
para consolidar avances. (Sara Elizondo, página 09) 

Sol de Hidalgo-Capacitan vs delitos electorales: Funcionarios e integrantes de la Asamblea Municipal de Pachuca, 

recibieron, importante curso de capacitación en materia de blindaje electoral y delitos electorales, con el propósito de que 
en los próximos comicios federales no incurran en acciones indebidas que pudieran ser sancionadas. Reunidos en la sala 

de Cabildos, el secretario general Hugo Espinoza Quiroz, en representación del alcalde Eleazar García, manifestó que en 
el marco constitucional "consideramos importantes darles a conocer las acciones que contempla el programa de blindaje 

electoral, dentro del programa nacional de prevención de delitos electorales". Precisó que la ignorancia de los preceptos 

marcados en la ley lleva a algunos servidores públicos y ciudadanos a realizar actos considerados como ilícitos, pudiendo 
ser penados de manera económica o hasta la privación de la libertad. De ahí que, dijo, el interés del Presidente municipal 

para capacitar a los servidores públicos, con el objetivo de darles a conocer en el marco de la ley y explicarles hasta 
donde ejercen los derechos como ciudadanos y hasta donde tiene sus obligaciones los servidores públicos, con la 

finalidad de contribuir en la procuración de justicia y en el apoyo de la denuncia de los delitos electorales. Por su parte, 

José Luis Lima Morales, subprocurador de Asuntos Electorales de la Procuraduría de Justicia, manifestó que con este tipo 
de pláticas de información en un cruce de tareas que estaremos realizando conjuntamente con la Fiscalía Especializada 

en delitos electorales". El objetivo, señaló, es evitar que funcionarios condicionen la prestación de servicios en 
cumplimiento de programas, la realización de obras públicas o la utilización de recursos públicos, para favorecer o 

perjudicar a un determinado candidato, partido o coalición en el marco del proceso electoral federal 2012. Informó que 

los temas a tratar son tres: prevención de delitos electorales, reglas para la propaganda gubernamental en tiempos de 
elección y fomento a la denuncia. "Podemos establecer que las acciones de blindaje a desarrollar permitirán instruir, 

informar, sensibilizar y evaluar para que sumadas cierren un círculo dinámico para que se diseñen y ejecuten estrategias 
que favorezcan a la sociedad y al estado", dijo el funcionario. La capacitación corrió a cargo de Manuel Alejandro Calva 

Hinojosa, Viola González López, José Palacios Martínez, agentes del ministerio público de la subprocuraduría de Asuntos 
Electorales en el estado de Hidalgo. (Ojo Política) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-La veda electoral, "marranada": Fox: Vicente Fox consideró una ―verdadera marranada‖ la veda electoral 

en la que están inmersos los candidatos a la Presidencia de la república.  En entrevista con el programa radiofónico Así 
Sucede, de Celaya, criticó que los aspirantes tengan el bozal puesto, porque existe la necesidad de escuchar las 

propuestas sobre todo en materia de seguridad.  ―Déjame hacer la crítica más monumental y severa que se  puede hacer 
a las leyes electorales en nuestro país: son una verdadera marranada, no lo puedo llamar de otro tamaño. ¿Cómo es 

posible que en una democracia se callen todas las voces, se exija por ley el silencio de todo mundo y se impida a los 

medios de comunicación hablar de los temas? Es increíble, es kafkiana esta ley electoral‖, mencionó. Por tanto, el ex 
mandatario dijo que su voto será para el candidato que no siga con la misma estrategia del sexenio en curso, incluso, 

aunque el aspirante no sea del Partido Acción Nacional. ―Si yo pregunto ¿quién va a tener mi voto?, (será) el que le entre 
al toro de la violencia y me de dos o tres ideas de cómo lo va a hacer para que no sigamos perdiendo turismo, inversión, 

tranquilidad, esperanza, perdiendo paz, incrementando el temor; cada día tenemos más miedo. ―Yo espero que el 
siguiente Presidente de este país rompa con eso, lance una iniciativa. No hay nada más sagrado que la libertad y esto se 
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lo digo a quienes están escuchando: nada debemos defender con más pasión que nuestra propia libertad‖, puntualizó.  

Consideró que no se debe justificar el ―silencio‖ que se ha impuesto con la lucha contra el crimen organizado porque 

significa perder poco a poco la libertad de los mexicanos.  ―Dicho esto, en el próximo proceso electoral los tienen a todos 
con el bozal puesto, con las riendas puestas y jaladas al máximo. Entonces, (habrá) un mes y medio más sin escuchar lo 

que dicen los candidatos y escuchando los mismos temas del gobierno, repetitivos, de que la violencia tiene que seguir, 
de que el siguiente tiene que aceptar esto, o no va a ser gobernante‖, comentó. El ex mandatario remarcó la importancia 

de terminar con los tiempos en que sólo existe una voz sin que se puedan escuchar opiniones y propuestas que 

verdaderamente cambien el rumbo del país. ―A mi me encantaría ver a los candidatos y a la candidata hablando pero no 
hay tal, así que mi esperanza es que a partir de que se abra el proceso electoral haya debates, estén en los medios, pero 

sobre todo que suelten las riendas, aprieten las espuelas y echen a andar el caballo porque a los mexicanos nos urgen 
soluciones reales a esta problemática en la que estamos inmersos. Finalmente, Fox dijo que ―si todo va a continuar igual, 

yo no quiero otros 60 mil o 70 mil muertos, (que será) con los que vamos a terminar en los próximos seis años‖, aclaró. 
(redacción, página 18) 

Milenio-Bajo protesta, multa IFE al boxeador Márquez: Al acatar una sentencia del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF), el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) sancionó al boxeador Juan 
Manuel Márquez por usar el logotipo del PRI durante una pelea, pero el cumplimiento de esta orden generó que los 

consejeros electorales criticaran las recientes resoluciones de los magistrados y aseguraran que no comparten sus 

criterios. La multa al pugilista se ubicó en 29 mil 910 pesos, mientras que se aprobaron sanciones por 350 mil 23 pesos 
contra el PRI y 686 mil 829 pesos contra Televisión Azteca, empresa que trasmitió a nivel nacional la contienda de 

Márquez contra Manny Pacquiao, celebrada en las Vegas, Nevada, el pasado 12 de noviembre. En una sesión previa, los 
consejeros electorales habían descartado imponer sanciones y se habían limitado a señalar una amonestación pública 

contra el deportista; sin embargo, el asunto fue impugnado ante el Tribunal Electoral, quien determinó que la falta había 
sido grave y dio la orden de establecer multas económicas. Las sanciones fueron reducidas a propuesta del consejero 

electoral Francisco Guerrero, pues inicialmente se estimaba imponer multas por 700 mil pesos contra el tricolor y por más 

de un millón para la televisora.  ―Tenemos que sancionar a un deportista orgullo nacional por haber hecho uso de su 
libertad de expresión, ya que portó en su atuendo deportivo el logo del Partido Revolucionario Institucional durante la 

pelea de box‖, cuestionó Guerrero. Asimismo, el consejero Benito Nacif señaló que el caso de Juan Manuel Márquez es 
uno de los más importantes en materia de libertad de expresión, pues sentará un precedente respecto de la posibilidad 

de los ciudadanos de manifestar libremente sus preferencias políticas, y calificó de ―alarmantes‖ los criterios que 

estableció el Tribunal Electoral en el tema. ―La obsesión del Tribunal por prevenir el fraude a la ley lo está llevando a 
ignorar el debido proceso, lo está llevando a ignorar la doctrina de la libertad de expresión y lo está llevando a silenciar el 

debate. La intención del Tribunal de frenar la contratación simulada de tiempos en radio y televisión con fines electorales 
es una preocupación razonable pero la autoridad no puede, no debe, combatirla haciendo de la justicia otra simulación‖, 

detalló.  A su vez, el consejero Sergio García Ramírez tampoco compartió la decisión de sancionar a Márquez. ―Creo que 

debemos pugnar por seguir ampliando el espacio de las libertades y no por seguir generando interpretaciones que vayan 
sembrando de obstáculos el ejercicio de las libertades, entre otras de la libertad de expresión. Claves-Respeto a 

expresión • A 129 días de la jornada electoral del 1 de julio, el IFE y los 15 organismos electorales estatales firmaron un 
convenio de colaboración por los 15 procesos coincidentes que se celebrarán ese día y se garantizó el respeto a la 

libertad de expresión. • Durante su participación en el acto, el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, 
enfatizó en que durante este proceso electoral, el IFE en ningún modo ha coartado la libertad de expresión. • ―Al 

pronunciarse sobre la aplicación del marco legal en casos particulares, el IFE ha señalado con toda claridad que durante 

este proceso electoral, de ningún modo se coarta o limita el ejercicio de la libertad de expresión de quien aspire a un 
cargo de elección popular‖, dijo el funcionario electoral. Violan mis derechos, responde el pugilista••• Juan Manuel 

Márquez calificó de injustificada la multa de casi 30 mil pesos que le aplicó el IFE. En entrevista para Hoy por Hoy en W 
Radio, el pugilista sostuvo que él es sólo un ciudadano que quiere expresar sus ideas y adelantó que su abogado se 

encargará de determinar la vía jurídica que seguirá. ―Se me hace injustificado, soy un ciudadano que quiere expresar sus 

ideas, pero cuando me aseguren que sí va la multa mi abogado se encargará de ver qué sigue. Creo que como 
ciudadanos tenemos la libertad de expresar lo que sentimos; mi abogado checará y se encargará de no aceptar la 

sanción, porque quiero expresar lo que siento y tengo el derecho de hacerlo‖, expresó. Argumentó que ―muchos no me 
creen pero está en ellos, porque yo estoy tranquilo con esta situación. Ignoraba que había elecciones en Michoacán al día 

siguiente; considero que como ciudadano que quiere expresar lo que siente, me están violando los derechos y eso será lo 
que verá mi abogado‖, concluyó. (Mariana Otero, página 19) 
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Criterio-Deuda nacional: $4.5 billones: El diputado priista Carlos Flores Rico, dio a conocer que la deuda federal del 

País, hasta 2010, suma 4.5 billones de pesos; mientras que la deuda de los estados es de 400 mil millones. Luego que se 

dieran a conocer las conclusiones del informe de revisión a la Cuenta Pública 2010 de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF), el diputado aseguró que los estados tienen un grado de responsabilidad en el monto de la deuda pero 

la de mayor responsabilidad es la del gobierno federal. ―La deuda de los estados de la república juntos suman 2.2 por 
ciento del PIB nacional, y la deuda de la federación es de 34 puntos, señaló. ―A 2010 la deuda de la federación es de 4.5 

billones de pesos, y la de los estados, de 400 mil millones‖, dijo el priista en entrevista con W Radio. Agregó que de 2001 

a 2010 el crecimiento de la cuenta pública ha sido de 1.7 por ciento anual, en promedio, y se habían planteado un 
crecimiento de 3 por ciento. ―Tenemos un problema en la calidad del gasto, no hay una planeación, no hay un control 

adecuado de la calidad, estamos en un relajamiento institucional. ―No sólo es el monto general, es una deuda manejable 
comparada con lo que pasa con otros países de Europa. En México es una deuda que en su tamaño no es de alarmarse, 

sino cómo ha crecido‖, mencionó Flores Rico. Los resultados de la cuenta pública 2010 revelan que no están dando lo 

que la ciudadanía espera, ya que se tienen registrados 58 millones y medio de pobres en el país, 2.8 millones de 
desempleados en población abierta y nueve millones de personas que no tienen ingresos. (redacción, página 18) 

Criterio-La Fepade debe investigar caso Cocoa: tricolor: El vocero del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, 
Eduardo Sánchez Hernández, consideró que la Fepade tiene el camino despejado para dar curso a la averiguación de la 

denuncia que presentó ese partido por presuntos delitos electorales. Se refirió a las declaraciones que hizo Luisa María 

Calderón, ex candidata del PAN al gobierno de Michoacán, en el sentido de que iniciará una denuncia contra quien resulte 
responsable por el delito de espionaje a raíz de grabaciones en las que una voz femenina afirma su disposición a repartir 

"billetazos" para ganar voluntades. En un comunicado, Sánchez Hernández opinó que "queda entonces despejado el 
camino para que la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) dé curso a la averiguación 

correspondiente a la denuncia que se presentó por distintos delitos electorales. En su opinión, con el propósito de auxiliar 

a la autoridad investigadora "proponemos la hipótesis del fuego amigo, en tanto las declaraciones sobre el billetazo se 
produjeron durante el proceso interno del PAN, lo cual sugiere que la misma táctica de captación de votantes pudo 

haberse utilizado en la elección constitucional". Sobre la acusación de espionaje, el vocero precisó que la grabación se 
hizo después de que ya tenía varios días de circular en internet. Sánchez Hernández aseguró que PRI se mantendrá 

atento al curso de las indagatorias que seguramente emprenderá la Fepade. Por su parte, el consejero del PRI, Tomás 
López González, subrayó la necesidad de que la Cámara de Diputados transparente el manejo de sus recursos ante las 

observaciones de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) al ejercicio fiscal 2010. En un comunicado, López González 

también planteó la conveniencia de que el titular de esa instancia, Juan Manuel Portal, sea un funcionario autónomo pues 
es asignado por la propia Cámara baja y "ante esa situación podría influir en su labor". Expuso que si ya se detectaron 

irregularidades en el ejercicio del gasto del gobierno federal y de los estados, el titular de la ASF debe presentar las 
denuncias correspondientes para que se apliquen las sanciones a los funcionarios que han cometido esas fallas. El priista 

aseveró en ese sentido que "de nada sirve que se detecten irregularidades en las dependencias públicas y no se apliquen 

hasta sus últimas consecuencias", dijo. Subrayó que las irregularidades detectadas en el ejercicio fiscal 2010 de la 
administración pública federal deben de ser tomadas en cuenta en la reforma del Estado, a fin de que las revisiones de 

los ejercicios anuales de la federación tengan consecuencias jurídicas, como marca la normativa vigente. (redacción, 
página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Sobrepobladas, pero sin "apodacazos": Hasta la madrugada en que se fugaron 30 y fueron asesinados 44 reclusos 

del eufemístico centro ―de reinserción‖ de Apodaca, en México había 230 mil 943 presos en instalaciones cuyo número, 
según la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, asciende a 429, pero el Sistema Penitenciario Nacional registra 

once menos: 418.  De todos esos internos, casi cuatro de cada cinco (183 mil 127) fueron encarcelados por delitos del 

fuero común y los demás (47 mil 816) por crímenes del orden federal.  En ambas tipificaciones y del gran total, más o 
menos la mitad enfrenta proceso en tribunales o purga ya sus sentencias.  Los gobiernos estatales administran 306 

cárceles, los municipios 90, el DF 10 y la Federación 12. Sorprende que cinco entidades concentren casi 50 por ciento de 
la población carcelaria (Edomex, Jalisco, Baja California, Sonora y la capital del país) pero, aun sobrepobladas en algo 

menos de 100 por ciento, en ninguna se ha dado un solo apodacazo. (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

El comisario Gallo me tapa la boca: Escribí ayer que en los hechos del martes afuera del penal de Apodaca, la policía 
estatal de Nuevo León, ahora llamada Fuerza Civil, apareció en las pantallas de televisión sometida, acorralada, 

arratonada por una turba de no más de 200 personas. Y pregunté que si no podían con una protesta así, qué harían en 

las celdas atiborradas con zetas embrutecidos con tubos y puñales. El gobierno de Nuevo León me pidió escuchar su 
versión. Así hablé con el comisario de la Fuerza Civil, Felipe Gallo. Me apabulló con información, precisión y elegancia: —

Lo que se vio en televisión fue parte de un gran trabajo y no fue lo único. La actuación de la Fuerza Civil fue conforme al 
procedimiento y fue ejemplar. Estábamos frente a mujeres, frente a menores de edad, enardecidos, dolidos, porque 

teníamos un antecedente inmediato, muy doloroso. Le digo que le prendieron fuego a la reja, los apedrearon, les 
aventaron orines. Gallo no pierde la serenidad. Me habían adelantado que se trataba de un policía fuera de serie: —En 

realidad, no nos hicieron nada. Es nuestro trabajo. La función de una policía antidisturbios es contener hasta el límite que 

altere el derecho de terceros o el patrimonio. Nosotros contuvimos la situación, se logró el objetivo, que era asegurar a 
tres personas dentro del penal y trasladarlos. La misión, afortunadamente, fue un éxito. Los muchachos, que tenían una 

semana de haber egresado de la formación del Ejército mexicano, lograron un gran trabajo. Gallo agrega que, en otra 
circunstancia, habrían detenido a los agresores afuera de la cárcel. Y que ya les advirtió que lo harán si repiten la 

conducta. No me queda, pues, sino ofrecerle, ofrecerles una disculpa por mi primera lectura y mis adjetivos.  (Ciro 

Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Ni de panzazo: Me invitó Carlos Loret a una matiné en lo que fue el antiguo cine Diana del Paseo de la Reforma, hoy 
modernas salas, para ver la proyección del largometraje De panzazo, que codirigió con Juan Carlos Rulfo. El trabajo, un 

gran reportaje llevado al cine, documenta lo que ya sabemos sobre fallas y debilidades del sistema educativo en México, 
donde salvo el compromiso de la mayoría de los maestros, con su vocación, y de los alumnos, con su educación, el 

panorama es devastador. Nos presenta el abandono de escuelas, que parecen cualquier cosa menos eso, un centro de 
estudios, espacios en los que se instaló una computadora y una televisión para la educación a distancia, pero no el 

internet para conectarse, y en otras ni siquiera la luz. Pero si ese deterioro en las instalaciones es grave, es peor lo que 

se oculta entre las cifras y los informes oficiales, desastre que confirman los resultados de las pruebas de Enlace y Pisa 
que nos echan a los últimos lugares, y el rechazo a la evaluación magisterial, escudándose en reivindicaciones sindicales 
que anteponen a su compromiso educativo. Loret proyecta una serie de intereses políticos y económicos que se mueven 
en torno a la real dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Elba Esther Gordillo, y en una toma 

logra un autorretrato dramático de la mujer más poderosa de México, que ha pervertido esa fuerza y en lugar de 

canalizarla en la mejora de la educación en México, la ha desviado a proyectos de poder político y personal, como la 
formación de su partido, el Panal, y en el logro de posiciones de gobierno, de nuevo el poder económico y político, como 

lo confirma cuando le pregunta por su negativa a informar sobre el presupuesto del SNTE, y ella responde: por estrategia 
política. Esto, y no sólo el dramático abandono de muchas escuelas en el país, es lo más grave del largometraje. Tan 

grave, que ni de panzazo puede pasar. Retales 1. PENALES. De los 230 mil reos en cárceles del país, 47 mil 800 son 

federales. El presidente Calderón dijo que a finales de año habrá nuevos penales federales para corregir sobrepoblación. 
Pero serán cárceles vacías, no por falta de delincuentes, sino por falta de presupuesto para personal y operación, 

pendiente de aprobación; 2. JUNTA. Genaro García Luna recibe mañana al gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, a 
quien reprochará lo del sobrecupo como causa de la crisis en Apodaca, 44 muertos, 30 evadidos, cuando, ha dicho, es un 

problema de corrupción, y 3. SOLOS. Enrique Peña Nieto, Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador 
participarán el martes, por separado, en un encuentro con encuestólogos. Nos vemos mañana, pero en privado.  

(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que en pie de guerra contra Felipe Calderón y el PAN, las bancadas del PRI y el PRD en el Congreso de la Unión 

pretenden tumbar el acuerdo de extracción de crudo con Estados Unidos. 

Priistas y perredistas, con Manlio Fabio Beltrones, Carlos Navarrete, Francisco Rojas y Guadalupe Acosta a la 
cabeza, preparan los citatorios al director de Pemex, Juan José Suárez Coppel, y la secretaria de Relaciones 

Exteriores, Patricia Espinosa, para que expliquen los alcances del pacto con Washington sobre el famoso hoyo de 
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dona. 

Si no revientan el acuerdo, dicen, por lo menos van a hacer mucho ruido. 

Que Marcelo Ebrard hiló fino y logró el apoyo de Andrés Manuel López Obrador a sus gallos para las listas 

plurinominales al Senado. 

Hace una semana AMLO de plano se desmarcaba del coordinador de las izquierdas, pero ahora el precandidato único de 
ese bloque pidió al PRD que Manuel Camacho Solís y la feminista Martha Lamas sean ―prioridad‖ en las listas al 

Congreso. 

Que el foro de San Lázaro donde se presentó el documental De panzazo, de Juan Carlos Rulfo y Carlos Loret de 

Mola, estuvo abarrotado de empleados de la Cámara de Diputados. 

A quienes no se vio fue a los diputados federales de Nueva Alianza y de Acción Nacional, pero sí estuvieron muy atentos 

el priista Jorge Carlos Ramírez Marín y el perredista Armando Ríos Piter. 

Ojalá y se pongan a trabajar. 

Que como parte de una nueva dinámica en materia de información, la Secretaría de la Defensa Nacional, que encabeza 

el general Guillermo Galván, capacita a jefes y oficiales de mandos territoriales para que puedan fungir como voceros 
ante los medios de comunicación en los estados. 

El propósito de la medida que se impulsa desde la Dirección General de Comunicación Social, a cargo del general 
Ricardo Trevilla Trejo, es que los reporteros logren tener datos fidedignos y oportunos sobre las actividades en las que 

participan militares. 

Que buena falta hace en todos los niveles esa comunicación con la milicia. 

Ayer le preguntaron al secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, sobre la versión que corría de la muerte de un líder 

de La Familia, pero él dijo no contar con detalles; unas horas después la propia Sedena confirmó el hecho y reveló que se 
trataba de Horacio Morales, alias El Perro. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Sanciones El proyecto ante el Consejo General del IFE establece que el boxeador Juan Manuel 

Márquez debe ser sancionado con una multa de casi 30 mil pesos por haber portado un logotipo del PRI en sus 

calzoncillos en el combate con Manny Pacquiao en Las Vegas el 12 de noviembre de 2011. La televisora estadounidense 
HBO, que hizo la transmisión, no tendrá sanción, pero sí la mexicana TV Azteca que retransmitió la pelea, delito por el 

cual será castigada con 1.37 millones de pesos. El PRI pagará 700 mil pesos, no porque se le haya comprobado que pagó 
dinero a Márquez sino porque no se deslindó de inmediato de la aparición del logotipo. 

Estas sanciones las aplicará el IFE a regañadientes. En una sesión anterior los consejeros del IFE votaron por 

simplemente amonestar públicamente a Márquez, pero los magistrados del Tribunal Electoral han ordenado al IFE que 
aplique mayores sanciones. Escribo esto antes de que el consejo general del IFE vote, pero no creo que los consejeros se 

declaren en rebeldía ante la censura ordenada por el Tribunal. 

Muchas cosas preocupan de estas sanciones. En primer lugar que el IFE esté sancionando a un ciudadano por el simple 
hecho de expresar una posición política. Quienes han afirmado que la ley electoral de nuestro país no atenta contra la 

libertad de expresión simplemente no han querido ver las consecuencias de esta legislación. 

Preocupa la sanción contra TV Azteca (aclaro que es una empresa con la que colaboro) porque simplemente no tiene 
sentido. La transmisión de la pelea la realizó la cadena estadounidense HBO. Por ley y por contrato las empresas que 

retransmiten, que fueron muchas en distintos países, no pueden modificar la señal. De hecho, ni siquiera es 
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técnicamente posible tapar el logotipo de los calzoncillos de un peleador en un combate transmitido en vivo. En el ring de 

la pelea, de hecho, había publicidad estática de Telcel, empresa que no tiene contrato de publicidad con TV Azteca, y 

tampoco la bloqueó la televisora. El precedente que se está creando haría que se sancionara a algún ciudadano que, con 
una camiseta de algún partido político, lograra ser captado por las cámaras en algún encuentro deportivo. 

Ni los magistrados del Tribunal ni los consejeros del IFE se han atrevido a censurar a HBO. Lo más probable es que los 

directivos de la empresa se habrían reído de ellos y les habrían respondido que en Estados Unidos, lugar donde se llevó a 
cabo la pelea, sí existe la libertad de expresión. 

La multa al PRI, a pesar de las declaraciones de Márquez de que él utilizó el logotipo por decisión personal, es producto 

de un criterio inquietante. La Constitución dice que los mexicanos somos inocentes mientras no se compruebe que somos 
culpables de haber cometido un delito. El Tribunal electoral supone que ha habido transacciones ilegales, como el pago 

por poner un logotipo en unos calzoncillos, aunque no haya ninguna prueba de ello. En otras palabras, los magistrados 
electorales, en violación a la Constitución, suponen que todos somos culpables de algún delito, aunque no haya pruebas 

que lo demuestren. 

La ley de 2007 se hizo con el supuesto afán de lograr una mayor equidad en los procesos electorales. A mi juicio no ha 
logrado eso. Por el contrario, ha fortalecido la posición de los partidos establecidos y de quienes los controlan. Pero 

además, como lo demuestran estas sanciones, ha establecido la censura a la expresión de ideas políticas, castiga a 

emisoras por retransmitir programas en vivo producidos en países con real libertad de expresión y supone que todos los 
ciudadanos somos culpables de algún delito electoral aunque no haya ninguna prueba para ello. El retroceso es enorme. 

BASURA ELECTORAL 

El gobierno del Distrito Federal ha retirado 46.5 toneladas de basura electoral. Pero es una batalla imposible. Los 
candidatos y partidos siguen imprimiendo propaganda electoral y cubriendo toda superficie del país con ella.  (Sergio 

Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Buenas noticias para Peña, Josefina y AMLO: Interesante es la última encuesta nacional preelectoral de 

Buendía&Laredo levantada entre el 8 y el 13 de febrero. Presenta datos positivos para los tres candidatos presidenciales. 
Peña sigue en primer lugar sin caerse. Josefina arranca la competencia en un indiscutible segundo lugar con buenas 

evaluaciones al alza. Y AMLO por fin obtiene un saldo positivo en las evaluaciones del electorado después de haberse 
pasado todo este sexenio con saldos negativos. La mejor noticia para Peña es que sigue arriba en las encuestas y por 

mucho. De acuerdo al sondeo de Buendía&Laredo, el priista obtiene 48% de las preferencias electorales. Lo sigue, en un 
lejano segundo lugar, a 16 puntos de diferencia, Vázquez Mota con 32 por ciento. En tercer lugar, 28 puntos atrás del 

puntero, aparece López Obrador con 20% de las intenciones de voto. En la otra variable importante que miden las 

encuestas, la opinión que tiene el electorado sobre el candidato, Peña cuenta con 47% de opiniones positivas y 16% de 
negativas. Su saldo de opinión es, por tanto, de más de 31 puntos. Las opiniones negativas prácticamente no subieron 

entre la encuesta de noviembre del año pasado y la de febrero del actual. Esto demuestra que el ―error de diciembre‖ en 
la FIL de Guadalajara no le costó al candidato priista ni en intenciones de voto ni en evaluaciones negativas. Finalmente, 

Buendía&Laredo preguntó la opinión del electorado sobre los atributos de los candidatos. En cinco de los seis atributos 

reportados, Peña es el que sale arriba. Los votantes lo consideran como el más cercano a la gente, el más preparado 
para ser presidente, el más sincero y espontáneo al hablar y, por increíble que parezca para un candidato priista, el más 

honrado. Todas estas son buenas noticias para Peña. En cuanto a Josefina, una vez que pasó la aduana de la elección 
interna de su partido, arranca en un segundo lugar que, por el momento, no le disputa López Obrador. La diferencia 

entre estos dos candidatos es de 12 puntos porcentuales. En este sentido, se percibe como la candidata que, hoy por 

hoy, tiene mayor probabilidad de alcanzar a Peña. Una buena noticia, sin duda. Otra es que, en el electorado 
independiente, está muy cerca de Peña. Mientras que 23% dice que votaría por el priista, 19% afirma que lo haría por la 

panista. La diferencia es de sólo cuatro puntos porcentuales (la intención de voto a favor de AMLO en este segmento es 
de 13%). Finalmente, en la evaluación de la candidata, 35% del electorado tiene una opinión positiva de ella. De 

noviembre a febrero subió 12 puntos porcentuales. También bajó tres puntos en las opiniones negativas que se sitúan en 
10%, de tal suerte que en la actualidad tiene un saldo de más 25 puntos con una clara tendencia al alza. En cuanto a 

AMLO, la mejor noticia es que al parecer su discurso moderado está logrando conseguir el objetivo de bajar las 
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opiniones negativas que se tenían de él y subir las positivas. Los datos son impresionantes y contundentes. En febrero de 

2010, el tabasqueño tenía 12% de positivos y 39% de negativos; el saldo era de menos 27 puntos. Dos años después, en 

febrero de 2012, los positivos son 29% y los negativos 24% para un saldo de más cinco puntos. La caída en los 
negativos es particularmente portentosa entre noviembre de 2011 y febrero de este año: de 34% a 24% de negativos, 

un decremento de diez puntos porcentuales. El hecho es que, quizá por primera vez en este sexenio, López Obrador 
aparece con un saldo positivo en las evaluaciones del electorado. Y otra buena noticia es que le gana a Peña en uno de 

los atributos que preguntó la encuesta de Buendía&Laredo: es el candidato que más se percibe como que ―viene desde 

abajo y se ha esforzado‖. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: LOS PARTIDOS de izquierda están por aplicar la operación "de tripas corazón" en el caso 

del poblano Manuel Bartlett. Desde hace varias se-manas, el nombre del ex secretario de Gobernación en la época del 
PRI suena como una propuesta del PRD, PT y Movimiento Ciudadano para una candidatura al Senado. El caso ha 

causado un poco de escozor entre algunos grupos perredistas; unos lo apoyan y otros no lo quieren ni tantito por el 

papel que se le atribuye a don Manuel en la supuesta caída del sistema en las elecciones de 1988, cuando se dio el 
triunfo electoral a Carlos Salinas de Gortari sobre Cuauhtémoc Cárdenas. A pesar de todo, hay muchas posibilidades de 

que Bartlett sea abrazado por las izquierdas, nos dicen.  

EN LA PGR, que conduce Marisela Morales, se formalizará hoy el cambio en la presidencia del Consejo de Participación 
Ciudadana, que encabezó Marcos Fastlicht, quien será renovado por el también hombre de empresa Alejandro Puente. La 

dependencia se halla inscrita en una ebullición permanente por el impulso de su titular, quien desea imprimir cambios de 

fondo a pesar de que el tiempo que tendrá para ello concluye en diciembre de este año. En este contexto, el referido 
Consejo retomará una función clave en el acompañamiento y validación de las tareas que sean emprendidas.  

LA RUPTURA de la alianza PRI-Panal-Verde descuadró las listas del Partido Verde Ecologista de México. Nos cuentan que 

los dirigentes del Verde, entre ellos el senador Arturo Escobar, van de junta en junta para resolver el listado de las 
candidaturas plurinominaimles para el Congreso de la Unión. Andan muy angustiados, porque alguien les puede comer el 

mandado. ¿Cuál es la urgencia? El PR!, su aliado, ha acelerado el proceso de definición de espacios plurinominales y al 

final podría haber algunos tricolores pintados de verde en los primeros lugares de las listas del PVEM, nos comentan.  

UN HOTEL de Paseo de la Reforma se convirtió ayer en pasarela de distintos ejemplares de la clase política. La aspirante 
presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, comió en privado con senadores de su partido. Por uno de los restaurantes 

se vio al senador priísta Manlio Fabio Beltrones y a su compañero de bancada Jorge Mendoza, cercano a TV Azteca. En la 
entrada se toparon con Manuel Ca-macho Solís, cercano a Andrés Manuel López Obrador. Los tres platicaron un 

momento. "No comimos juntos", atajó don Manuel ante los periodistas. No todo quedó ahí. El ex secretario de Hacienda, 

Pedro Aspe Armella, también anduvo por el lugar.  

MUY POCOS conocen la siguiente historia de Gabriel Quadri de la Torre, pre-candidato único del Partido Nueva Alianza a 
la Presidencia, nos dicen que impulsado por Esteban Moctezuma, quien declinó la postulación que le ofreció la profesora 

Elba Esther Gordillo. En el año 2000, don Gabriel integró la terna de aspirantes a ser secretario de Medio Ambiente 

QUADRI en el sexenio de la alternancia de Vicente Fox. Los famosos head hunters lo consideraron una alternativa viable 
para encabezar la secretaría. Su nombre estuvo en los escritorios de personas poderosas en ese sexenio, como Ramón 

Muñoz. Pero al final otro fue el elegido: Víctor Lichtinger. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

TODO INDICA que este año el platillo favorito de Marcelo Ebrard es... barbacoa a la tlaxcalteca. 

POR LO VISTO la participación de Beatriz Paredes en las elecciones capitalinas trae inquieto al mandatario, pues 

precisamente a eso se debe su nueva alianza con Elba Esther Gordillo. 

PARA AQUELLOS que todavía lo dudan, ahí les van unos datos. 

EL MIÉRCOLES de la semana pasada Ebrard se reunió con la priista Rosario Guerra -postulada por Nueva Alianza al 

gobierno del DF- en la oficina alterna que tiene en La Condesa. 

CUENTAN QUE el acuerdo fue que, honrando su apellido, la tricolor le hará la guerra a Beatriz Paredes y a Isabel Miranda 
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de Wallace, a cambio de que la gente de la profesora Gordillo reciba varias posiciones en el gobierno de Miguel Mancera. 

PERO AHÍ no para el activismo de Ebrard. Ese mismo día se reunió con otro priista, con Cuauh- témoc Gutiérrez de la 
Torre, a quien le habría hecho el mismo encargo: duro contra Beatriz. 

MENOS MAL que todavía estamos en el mes del amor y la amistad. ¡Que si no! 

DIRECTO a la cabeza se fue Felipe Calderón al señalar que los sistemas penitenciarios de Nuevo León y Tamaulipas están 
colapsados. 

EL PRESIDENTE puso a ambos estados al mismo nivel, lo que no debe haber gustado nada al nuevoleonés Rodrigo 
Medina, ya que hasta ahora se creía que sólo las cárceles tamaulipecas estaban controladas por el crimen organizado. 

PERO POR lo que se ha visto en estos días, en especial en el penal de Apodaca, queda claro que también en esa entidad 

los reclusorios tienen dueños: los criminales. 

ANTE la ofensiva del gobierno federal contra los ex gobernadores de Tamaulipas, no sería descabellado que se ponga en 

la mira a Nuevo León y empiecen a brotar preguntas incómodas. 

POR EJEMPLO, una duda que carcome a los sospechosistas es ¿quién entregó el control de los penales nuevoleoneses al 

crimen organizado? 

Y LA OTRA: ¿acaso el gobernador Medina no lee periódicos y por eso no se enteró de lo que estaba pasando?, ¿o lo sabía 

pero prefirió no decir nada y rezar para que no estallara la bronca... tal y como estalló? 

'ORA SÍ que en lugar del concurso "Bailando por un sueño", los panistas protagonizarán "Declamando por un escaño" 
para definir a los últimos nominados al Senado. 

ANTE el Consejo Nacional del PAN desfilarán, uno por uno, los 32 aspirantes a senadores plurinominales para tratar de 
convencer a sus compañeros. 

LAS VOTACIONES se harán en el momento y la lista se irá confeccionando con los mejor calificados: se calcula que los 10 

primeros tienen asegurado su ingreso a la casona de Xicoténcatl. 

SERÁ INTERESANTE ver la competencia de oratoria entre cuadros con poca experiencia como César Nava, contra viejos 

lobos del micrófono como Juan Antonio García Villa. 

¡CIEEERREN las puertas! 

CON ESO de que nadie tiene claro qué se puede y qué no en el nebuloso mundo de la "intercampaña", Enrique Peña 

Nieto anda con pies de plomo. 

JUNTO con los otros candidatos a la Presidencia, fue invitado a reunirse con los 900 integrantes del Consejo Consultivo 

de Banamex. 

DESPUÉS de mucho consultarlo con sus abogados, el mexiquense aceptó pero con una condición: que la reunión fuera 

con unos cuantos. 

Y TODO por aquello de que el IFE no vaya a pensar que el priista está encabezando un mitin y confunda a los consejeros 
del banco... ¡con acarreados de la CNC! (redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Relevos partidistas: Una vez instalados en la veda electoral se pueden dar los cambios dentro de los partidos políticos 
como es el caso del PRI en Hidalgo, y del PRD en donde aún no se tiene un dirigente fijo. Para los tricolores llega el 

momento de definir la ruta a seguir para las estrategias territoriales y de comités municipales. Algo que debe emanar del 
liderazgo del dirigente de tiempo completo.  Omar Fayad, actual presidente del PRI en el estado, también se ocupó hasta 

hace unas semanas de la diputación federal por el distrito de Huejutla y ahora busca ser electo para senador. Su paso 

como dirigente partidista duró casi dos años en los que se hizo cargo de las campañas tricolores para gobernador en 
2010 y para presidentes municipales en 2011. Sus resultados fueron triunfos en ambas contiendas, con algunos 

desazones y altibajos, los típicos de cualquier partido en nuestra democracia. Para relevarlo se menciona como un 
movimiento natural al recién nombrado secretario de Organización del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo. Un 

movimiento que se lee acertado por los antecedentes antes mencionados. Si el PRI quiere aprovechar este momento de 
veda electoral nacional, debe reforzar su estructura interna con personajes que lleguen a refrescar el panorama dentro 

de la propia estructura institucional que tanto cuesta doblegar para la toma de decisiones en épocas electorales. A 

Crespo se le reconoce por su capacidad negociadora y conciliadora. Como secretario del ayuntamiento en Pachuca –
último cargo público que ostentó-, encabezó las difíciles negociaciones con el sindicato de trabajadores, llevando a buen 

término las mismas. De repetir un esquema conocido, dentro del PRI, las cosas podrían ser duras para muchos militantes 
que se saborean una nueva etapa dentro de las filas tricolores. El mismo caso se presenta para el PRD. Sin dirigente fijo 

que conduzca el barco de la llamada izquierda estatal, es muy complicado que se pueda tener una estrategia definida, 

planteada para las necesidades del sol azteca y su objetivo, que es el electorado indeciso. Con una dirigencia fluctuante 
no hay una línea ni determinación a seguir para candidatos y estructuras, así como para los comités municipales 

perredistas, que al parecer se manejan como autogobiernos dentro de las regiones del estado. (Eduardo González, 
página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

SNTE, gasto innecesario: Nadie sabe a cuánto ascendió el gasto que la Sección XV del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE) realizó para la campaña de desagravio de la ex secretaria general Mirna García 
López, para lo cual se colocaron mantas de ―apoyo‖ en la mayoría de los 7 mil planteles de la entidad particularmente en 

los ubicados en las zonas urbanas. Pero sobre todo en los municipios que integran el distrito electoral federal de 

Tepeapulco, donde se estimó sería postulada candidata a diputada federal por la coalición del Partido Nueva Alianza 
(Panal) con el Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), que finalmente se rompió y 

convirtió esa erogación e innecesaria, afectado el patrimonio de los afiliados a ese organismo gremial. Miles de metros 
cuadrados de lona impreso fueron ordenados para que los dirigentes delegacionales las colocaran en las rejas y puertas 

de acceso a los plantes, además de emprender una campaña donde un equipo especial de la sección XV acudió a cientos, 

miles de centros de trabajo para exhibir un largo y aburrido video con los logros de la gestión de Mirna García, donde 
también aparecen Moisés Jiménez y Alejandro Soto. La orden que se cumplió puntualmente, incluyó la denostación de 

personajes como los ex diputados locales Valentín Zapata y Dolores Monroy, además de otros a quienes la triada que 
domina a la Sección XV considera sus enemigos, todo para desagraviar a Mirna García, luego del reportaje periodístico 

aparecido meses atrás en el programa periodístico Punto de Partida, que fue un duro golpe para este grupo, pero que al 

final no logró el objetivo deseado. Ahora el documental De Panzazo, que se exhibe en el cina y circula como muchas 
cintas en discos apócrifos –piratas-, contribuye a deteriorar más la imagen del SNTE y de su dirigencia nacional, con 

consecuencias lógicas a la corriente elbista en todo el país, Hidalgo no es la excepción y que fue el argumento principal 
del porque Mirna y Moisés, prefirieron pelear las nominaciones plurinominales al Senado y a la Cámara de Diputados, 

ante la seria posibilidad de un revés. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Daniel Ludlow acusa traición en el PAN: Finalizado el proceso interno para definir a los candidatos al Senado de la 
República y a las diputaciones federales del Partido Acción Nacional (PAN), el candidato Daniel Ludlow Kuri tronó contra 

sus propios compañeros y acusó inequidad, traición, compra de votos y a quienes no le favorecieron con su sufragio los 

calificó de ―mercenarios‖. Las cifras son frías. De acuerdo con los datos proporcionados por el presidente estatal del PAN, 
el domingo 19 de febrero, Xóchitl Gálvez Ruiz ganó la contienda interna con 7 mil 257 votos por 3 mil 27 del ex priista, 
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hoy férreo defensor de la doctrina y la causa que antes denostó. Baste recordar su guerra desde la trinchera priista en 

contra del entonces alcalde de Pachuca, José Antonio Tellería Beltrán, a la sazón su cuñado. Los adjetivos usados en su 

conferencia de prensa denotan enojo, dolor y frustración por no haberse impuesto y alcanzar la cabeza de la primera 
fórmula de candidatos al senado, sabedor de que quien quede en segundo sitio difícilmente alcanzará un lugar en el 

palacio de Xicoténcatl. Lanza dardos venenosos al aire, pues no le pone nombre a los que califica de traidores y 
mercenarios y de salida advierte que irá a campaña con Xóchitl pero eso sí, ―juntos pero no revueltos‖, que no gastará 

dinero en la compra de conciencias como, presume, se hizo al interior del blanquiazul nomás por el deseo de desbancarlo 

del primer lugar. Con sus declaraciones Daniel Ludlow descalifica al partido que lo cobijó luego que no concretó sus 
aspiraciones en el PRI, a pesar de haber logrado la diputación local y cargos en la administración gubernamental. 

Alejandro Moreno Abud, presidente estatal panista, al momento de dar números definitivos sobre la contienda interna del 
domingo pasado, se concretó a felicitar a los ganadores y a los que perdieron… ―a seguir trabajando‖. (Carlos 

Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Jueves de Encuesta Hoy se dará a conocer la más reciente encuesta electoral de la empresa 
Consulta-Mitofsky, empresa dirigida por Roy Campos. 

La encuesta, que se hace de manera quincenal, será la primera que incluya a los cuatro candidatos a la presidencia de 

México: Josefina Vázquez Mota, Enrique Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador y Gabriel Quadri de la Torre. 

Con la de hoy, Roy Campos nos ofrecerá la primera fotografía completa de una carrera presidencial que no ha 

comenzado formalmente, pero en la que muchos aspirantes ya han recorrido un buen trecho. 

Mucho se ha especulado sobre lo que ocurriría una vez completado el cuadro de candidatos, y mucho se ha dicho 
respecto a un virtual empate entre Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador, algo que han pregonado los 

seguidores de AMLO. 

No soy adivino, pero puedo asegurar que la tendencia será parecida a las anteriores encuestas de Consulta-Mitofsky: 
Peña Nieto se mantendrá en primer lugar. Lo interesante será ver si los opositores le recortan distancia al mexiquense y, 

sobre todo, si Gabriel Quadri, el recién designado aspirante de Nueva Alianza, le resta intención de votos a sus rivales o 

será sólo una comparsa en busca de mantener el registro para ese instituto político. La encuesta de Roy Campos, a quien 
le reconozco mucha seriedad y profesionalismo, se anunciará pasadas las 14:30 horas en el programa que Joaquín López 

Dóriga tiene en Radio Fórmula, y luego se podrá revisar en el sitio de internet de Consulta-Mitofsky. (Manuel Baeza, 
página 17) 

El Reloj-La hora en punto: 40 pantallas de plasma Entre las cuentas a revisión de los ayuntamientos, hay una factura 

que ampara la supuesta compra de 40 televisores de plasma, adquiridos por la presidencia municipal de Tlaxcoapan, 
duran-te el trienio de José Antonio García. Al efectuar la compulsa, se verificó que el ex alcalde citado, sólo habría dejado 

cuatro de los artículos electrónicos y de las 36 pantallas restantes, se desconoce su destino final. Es decir, hay una danza 
de 360 mil pesos facturados, que no han sido comprobados en los inventarios del ayunta-miento de Tlaxcoapan, 

municipio enclavado en la región de Tula. El dato, ya comenzó a preocupar al personal enviado por la Auditoria Superior 

de Hidalgo a revisar las cuentas del ayuntamiento, que hasta hace un mes y dos se-manas, presidió José Antonio García. 
Y aunque Tlaxcoapan, no aparece en la lista de los municipios que in-cumplieron con la entrega de cuentas en el periodo 

2009, los años 2010 y 2011, serán re-visados con "lupa", por datos que, como el anterior, presumen el desvío de fondos 
del erario público de la localidad. A la "misteriosa" desaparición de las 36 pantallas de plasma, se suma la donación de 

maletas, por parte de Aeroméxico al municipio de Tlaxcoapan, que fueron enviadas con la consigna de ser repartidas 

entre la población de escasos recursos. Sobre el tema, personal del DIF municipal, que laboró en el equipo de Claudia 
Padilla Morita, esposa del ex alcalde, recientemente denunció, que las maletas donadas por Aeroméxico, fueron retenidas 

en el domicilio del ex presidente municipal y que sólo una mínima parte de los artículos, fueron donados en Tlaxcoapan a 
la población que comprobó su militancia panista. Y para hacer honor al "ario de Hidalgo", los ex regidores del mismo 

ayuntamiento, propusieron a José Antonio García, la auto adjudicación de bonos por la cantidad de 40 mil pe-sos para 

cada munícipe, como estímulo de marcha, mientras que, para el ex edil, se pidió que el bono fuera superior y que la 
cantidad permaneciera en los archivos sin que trascendiera a la opinión pública. Los anteriores, son sólo algunos datos de 

las presuntas irregularidades de esa administración municipal que deberán ser aclaradas por la ASEH, aunque, diputados 
como el panista Damián Sosa, hagan lo imposible por tapar el sol con un dedo, y solapar supuestas irregularidades 

financieras de ex ediles, que como José Antonio García en Tlaxcoapan, generan du-das en torno al manejo de los 
recursos públicos de esa población.  (Edmundo Pineda, página 09)  
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que tras la llegada de Ricardo Crespo a la Secretaría de Organización del PRI estatal se convierte en un gallo 
elegible para la dirigencia del tricolor para la época electoral. Incluso, se menciona que hoy mismo se dará una reunión 

en la que Omar Fayad pida licencia como dirigente partidista para posteriormente dar paso a la elección de un nuevo 
cabecilla. Obvio, Crespo lleva las de ganar tras haber tenido un buen paso como secretario del ayuntamiento de 

Pachuca. 

Que quienes ya terminaron su proceso para elegir a sus candidatos que pelearán por diputaciones federales en el estado 

son los panistas. Aunque no hay sorpresas sí hay una gran molestia entre algunos sectores por la votación de Andrés 
Espinosa, quien tras su efímero paso por el PRI e incluso que ya había sido designado como candidato del tricolor para 

una diputación federal, hay varias voces que acusan que hay mejores perfiles en el PAN para lograr una curul por 

Huejutla. ¿Será? 

Que quien se rehúsa a que hayan elegido a Edith Ibarra como la candidata perredista para buscar la diputación por 
Pachuca es Tonatiuh Herrera, quien dice que todavía tiene la esperanza de ser el idóneo para representar al sol azteca 

en la contienda electoral, por lo que confía en que el Comité Nacional lo beneficie con la candidatura, pues según 

Herrera dice que el proceso de designación no ha concluido. El único problema es que los dedazos no se pueden 
cambiar. 

Que en el municipio de Jaltocan ya comenzaron con los abusos y cotos de poder, pues dicen que ahora sí entre todos 

los regidores, de todos los partidos llegaron a un común acuerdo, pero no para beneficio de los ciudadanos sino de ellos 

mismos. Dicen que en una sesión exprés los regidores acordaron aumentarse el sueldo hasta en un 200 por ciento.  

Que quien ya anda pidiendo apoyos en la Huasteca para su campaña es Darío Badillo, el aspirante del PRI a la 
diputación federal por el distrito de Huejutla. Sin embargo lo que causó sorpresa entre los priistas de la región no es que 

pida apoyos, sino a quién se los pide, pues resulta que Badillo ha tenido algunas reuniones con Alfredo San Román, 

edil de Huejutla. Y lo peor, es que antes de ser elegido candidato, Darío hablaba pestes de El Carretas. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Casualmente en días pasados se realizaron inspecciones a algunos centros de readaptación en el estado, no creo que se 
hayan adelantado a los sucesos que todos conocemos en un Cereso en el norte del país.‖ 

Ramón Ramírez, coordinador de los diputados en el Congreso local, sobre la situación que guardan las cárceles del 
estado.  

―Ganaré en las elecciones del 1 de julio porque la gente me conoce, sabe qué soy una mujer trabajadora y sabe que sé 
dar respuestas.‖ 

Xóchitl Gálvez, aspirante al Senado por el PAN, sobre su confianza en lograr un triunfo en la Cámara Alta el 1 de julio. 

―Lo que vengo a plantear es que aún estamos vigentes y que le vamos a seguir hasta el final.‖ 

Tonatiuh Herrera, aspirante a una diputación federal por el PRD, sobre el proceso interno que se vive en el sol azteca. 

673 días de retraso en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice… que el día de hoy la UAEH recibirá en la sala J. Pilar Licona al artista José Luis Cuevas, afamado 

por sus dibujos y esculturas. Cuevas, sin embargo, estará con los universitarios con una faceta menos conocida: la de 

escritor, pues a las 13:00 horas presentará su libro Cartas amorosas a Beatriz del Carmen, actividad que sin duda atraerá 
a la comunidad académica y estudiantil. 

que alguien quien entiende perfectamente que lo cortés no quita lo valiente es David Penchyna Grub, abanderado 

priista al Senado de la República. Botón de muestra es que Penchyna felicitó vía Twitter a su contendiente 
panista, Xóchitl Gálvez, con motivo de su cumpleaños. El gesto fue reconocido por la comunidad internauta como algo 

que contrasta con la actitud del compañero de fórmula de la tepatense, Daniel Ludlow, quien no ha dejado de criticar 
lo que llamó la ―cargada‖ en favor de ella durante la contienda panista del pasado fin de semana. 

que todo un éxito resultaron las fiestas de carnaval en Huejutla de Reyes, allá en la Huasteca hidalguense, pues los 

desfiles, bailes y demás actividades fueron coloridas, emotivas y, sobre todo, muy concurridas, algo que había venido de 
más a menos en esa región en años recien-tes. La organización de las festividades corrió a cargo de la presidencia 

municipal de Huejutla, cuyo edil es Alfredo San Román Duval. 

que el turismo electoral sigue cobrando víctimas, pues se sabe que continúan las aprehensiones a ciudadanos que 
participaron en inusuales cambios de domicilio en los distritos de Actopan y Tepeapulco, los cuales fueron considerados 

dolosos desde la elección de hace tres años, cuando Alejandro Soto Gutiérrez y Moisés Jiménez contendieron a una 

diputación federal. 

que la Secretaría de Desarrollo Social de Hidalgo vive malos momentos a falta de un titular, pues se sabe que las 

diferentes áreas jalan cada una para su lado y no hay quién meta orden en las oficinas. El ambiente, dicen quienes 

trabajan en esa dependencia, no contribuye al desarrollo integral de los programas a realizar. 

que acompañados de la diputada federal Carolina Viggiano y del alcalde de Mineral de la reforma Filiberto 

Hernández, el gobernador Francisco Olvera asiste hoy a la inauguración del Centro de Participación Social La 

Providencia, ubicado dentro del fraccionamiento del mismo nombre. Este sitio, que busca motivar a la juventud a 
participar en talleres de cómputo, música y otras actividades productivas, se hizo con recursos gestionados por la 

diputada federal. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Para simulación, el apoyo a los indígenas presos  (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

A más tardar el lunes, el diputado Christian Pulido Roldán definirá si solicita licencia a la curul que ocupa en el Congreso 
local para contender por una senaduría, el próximo 1 de julio, bajo las siglas del PVEM. 

En caso de hacerlo, el joven político meterá en aprietos a su suplente, Erika Ortigoza Vázquez, quien al parecer no fue 
informada a tiempo sobre sus posibilidades políticas dentro de la agrupación ecologista y aceptó un cargo dentro de la 

administración municipal que encabeza Eleazar García Sánchez, donde se desempeña como directora del Parque de 
Convivencia. 

¿Qué pasará si Pulido Roldán pide el permiso?, es la pregunta que flota en el ambiente político. Que Ortigoza Vázquez 
pida un permiso temporal en el ayuntamiento, renuncie o que el PVEM deje acéfala temporalmente su representación en 

el Congreso, son las alternativas visibles. 

En Radio Pasillo suena que el PT-Hidalgo no quita el dedo del renglón en su pretensión de encabezar dos distritos en la 

contienda para diputados federales del 1 de julio, donde contenderá en coalición con el PRD y Movimiento Ciudadano, 
antes Convergencia. 

Ixmiquilpan y Tulancingo están en la mira del partido de la estrella, pues considera que su presencia y la de sus 
precandidatos en estas dos demarcaciones son mejores que las del PRD. 
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Ante ello, desde hoy se anticipa una encrespada lucha interna en la denominada ―coalición de las izquierdas‖, pues para 

colmo todavía falta que en el centro del país se sienten a la mesa sus cuatro integrantes: PRD, PT, MC y el Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) del candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador; cada uno, por supuesto, con 
sus respectivas propuestas. 

Ante esta circunstancia, en Radio Pasillo se dice que los precandidatos perredistas en Ixmiquilpan y Tulancingo, José 

Manuel Zúñiga Guerrero y Diana Laura Marroquín Bayardo, no tienen asegurada la nominación, pues tendrán que 

medirse ante los petistas Pascual Charrez Pedraza y Fernando Olvera Guzmán. 

Como parte de las mismas negociaciones, el PT tiene especial interés en una candidatura: la del legislador local Arturo 
Aparicio Barrios, quien quiere no sólo ser candidato a diputado por la vía plurinominal, sino además ser colocado en un 

lugar de privilegio en la lista de la quinta circunscripción, a fin de asegurar una posición en San Lázaro. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Daniel va a dejar el PAN 

Las amargas quejas de Daniel Ludlow porque según él Xóchitl Gálvez fue impuesta como candidata al Senado de la 

República, empiezan a generar la versión de que muy pronto abandonará las filas blanquiazules, e incluso se habla de su 
eventual regreso a las filas del PRI, donde se incorporaría a las campañas de los aspirantes a senadores y diputados 

federales. La posibilidad no es del todo descabellada porque es evidente que el malestar de Dani Boy va en aumento. 

Ricardo Crespo relevará a Omar Fayad 

Es un hecho que el recién nombrado Secretario de Organización del tricolor en la entidad, Ricardo Crespo, llegue 

finalmente a la presidencia de ese partido, para sustituir a Omar Fayad Meneses, actual candidato al Senado de la 
República. Hasta hace poco secretario general del ayuntamiento de Pachuca, Crespo empezó a perfilarse para el cargo 

desde hace unas semanas, y el denominado Grupo La Joya se adjudica su inminente llegada a la Presidencia del Comité 
Directivo Estatal. 

Mirna Hernández, trabajo en las bases 

La candidata tricolor a la diputación federal con cabecera en Pachuca, Mirna Hernández, tiene a su favor un trabajo 
intenso en las bases, talachero pues, que le ha valido el reconocimiento de sectores populares de la capital hidalguense. 

No es ninguna improvisada, y es de todos conocida su relación directa con representantes de todos los barrios y colonias. 
Así pues en estos días de veda, seguramente incrementará esta relación. Mirna empieza a presentar un perfil interesante: 

el de la mujer política que conoce palmo a palmo el distrito por el que fue postulada. 

Nuvia Mayorga, será pluri 

La actual Secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga, será candidata por la vía plurinominal a la Cámara de Diputados 

federales. Llegará, ni duda cabe, y seguramente también lo habría logrado por la vía de mayoría relativa, es decir en 
elección. Ha hecho un trabajo intenso por el distrito de Actopan, donde va Velasco, y es evidente que el camino andado 

le facilita a Víctor su candidatura. Pero de que será diputada federal Nuvia, lo será. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo  

Mucho daño le hizo en los últimos meses al ahora candidato al Senado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
algunos integrantes de su equipo, quienes trataron de suplantar sus funciones de presidente en un constante forcejeo 

con la secretaria general Gloria Hernández Madrid, que estatutariamente estuvo encargada del despacho en durante la 

licencia de Omar Fayad. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

22 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2222  

 

Al Tango 

Entre ellos, el hombre de toda la confianza del candidato a la cámara alta, Carlos Muñiz, que hablaba del Revolucionario 
Institucional como ―su partido‖, pero fíjense que no es así, y quedó claro con la llegada de Ricardo Crespo, un cuadro 

nuevo que recibe una nueva oportunidad para probar sus capacidades, luego de su paso por la secretaría del 
ayuntamiento capitalino. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Julio C. Soto: El alcalde de Tulancingo, en total cumplimiento del compromiso adquirido en lo concerniente a 
recolección y destino final de los desechos sólidos, toma decisiones contundentes para terminar con el asunto del 

vertedero ubicado en El Abra. Dicho espacio desde hace tiempo representa un tema delicado porque el flujo de líquidos 
lixiviados incluso alcanzó los mantos freáticos, además de los riegos por la presencia de fauna nociva.  

Abajo-Prisco Gutiérrez: En el Congreso local los integrantes de la Comisión para el Desarrollo Integral de los Pueblos 

Indígenas refieren cierto descontento hacia el presidente de ésta, pues ejecuta acciones sin el debido consenso y por ello 

la conformación del catálogo de las comunidades indígenas estatal no sería del todo confiable. Aún falta trabajo para 
dicho proyecto, pero Prisco Manuel Gutiérrez no debería olvidar que es una labor conjunta.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REUNIÓN 

El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, se reunió ayer con los diputados integrantes de la LVI 

legislatura local. Durante una comida privada el mandatario habló con los representantes sobre algunos 
proyectos de desarrollo para la entidad que requieren el respaldo del Poder Legislativo para concretarse. 

De la misma forma, varios diputados hablaron de su circunstancia particular al gobernador. 

HOY 

Será hoy al filo de las 19 horas cuando en el PRI estatal se lleve a efecto el procedimiento para nombrar al 

nuevo presidente del Comité Estatal. La convocatoria se hizo para los militantes más destacados y tambien 
para la base de nivel medio. Ricardo Crespo llegará al cargo por el principio de Prelación, así que 

previamente se confirmará la renuncia de Omar Fayad al cargo. 

SNTE 

Ayer hubo un encuentro de la sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación en la 

ciudad de Pachuca, en esta ocasión la dirigencia magisterial habló sobre los nuevos beneficios que habrá 

en breve para el sector. Del evento se conoció el primer paquete de acciones que su brazo político, el 
Partido Nueva Alianza, pondrá en acción a fin de estar preparados para las elecciones de julio próximo. 

PVEM 

Circula desde hace unos días el rumor de que PRI y Partido Verde romperían su alianza electoral, pero 
ambos institutos rechazaron tal versión. El PVEM presentará sus fórmulas en todos los distritos del estado 

de Hidalgo, pero a escala nacional mantienen su pacto de apoyar a Enrique Peña, expresó desde esta entidad su 

dirigencia. 
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OPERADORES 

Expusieron los grillitos enterados de la política local que el mandatario estatal, Francisco Olvera Ruiz, tiene a dos 
asesores de lujo y además operadores eficientes. Ernesto Gil Elorduy y Aurelio Marín son estas dos figuras 

de la política que no sólo asesoran, sino que tienen a su cargo diferentes encomiendas, las cuales resuelven 
desde hace tiempo, siempre desde un perfil bajo. 

 (Redacción, página 02) 
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